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Le Secrétaire général de l’ONU,M.Guterres félicite le président 
de la République pour sa réélection pour un second mandat

Le président slovaque félicite le Président 
de la République pour sa réélection 

pour un second mandat

Tenue de la 1ere session des concertations 
politiques algéro-slovaques au niveau 

des SG des MAE

Une délégation parlementaire participe mercredi au Caire 
à une réunion extraordinaire sur la Palestine

“Sommet de l’avenir”:
L’Algérie appelle à rétablir 

la confiance entre les Nations 
Unies et les peuples du monde

Le Secrétaire général (SG) 
de l’Organisation des 
Nations Unies (ONU), 

Antonio Guterres a adressé 
un message de félicitations au 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à 
l’occasion de sa réélection pour 
un second mandat, a indiqué 
lundi un communiqué de la 
présidence de la République.

“Je tiens à vous adresser, ainsi 
qu’au peuple algérien, mes 
chaleureuses félicitations à 
l’occasion de votre réélection 
en tant que président de 
la République algérienne 
démocratique et populaire”, 
a écrit M. Guterres dans son 
message.
“Je me réjouis de l’étroite 
coopération qui lie la République 

algérienne et l’ONU, et je tiens à 
exprimer toute ma gratitude pour 
le rôle actif que joue votre pays, 
l’Algérie, aux niveaux régional 

et international, notamment au 
sein du Conseil de sécurité, pour 
l’instauration de la paix et de 
la sécurité en Afrique et dans le 
monde”, ajoute le SG de l’ONU.
“Je tiens également à vous 
renouveler mes félicitations pour 
le renforcement des acquis et les 
progrès importants enregistrés 
par l’Algérie en matière de 
développement économique et 

social”, a poursuivi M. Guterres, 
ajoutant : “Je saisis cette occasion 
pour vous réaffirmer l’entière 
disposition de l’ONU à renforcer 
son partenariat avec l’Algérie 
pour la promotion de la paix et 
la réalisation des objectifs de 
développement durable (ODD). 
Veuillez agréer, Monsieur le 
Président, l’expression de ma 
plus haute considération”.

Le président de la République 
slovaque, M. Peter Pellegrini, 
a félicité le président de 

la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour sa réélection pour 
un second mandat, indique, lundi, un 
communiqué de la Présidence de la 
République.
“Monsieur le Président, je vous 
prie d’agréer mes chaleureuses 
félicitations, en mon nom personnel et 
au nom des citoyens de la République 
slovaque, à l’occasion de votre 

réélection en tant que Président de la 
République algérienne démocratique 
et populaire”, lit-on dans le message 
de félicitations.
“La décision des citoyens algériens 

se veut l’expression sincère de la 
confiance quant aux réformes que 
vous avez entreprises et aux priorités 
que vous avez définies dans les 
domaines social et économique. 
Monsieur le Président, nous aurons 
l’occasion durant la période à venir, 
de relancer et de renforcer nos 
relations bilatérales. Je vous adresse, 
ainsi qu’au peuple algérien, mes 
vœux pour davantage de prospérité 
et de stabilité”, a ajouté le président 
slovaque dans son message.

Le Secrétaire général du 
ministère des Affaires 
étrangères et de la 

Communauté nationale à l’étranger, 
M. LounèsMagramane a co-
présidé, dimanche à Alger, avec 
son homologue slovaque, M. Marek 
Estok, Secrétaire d’Etat au ministère 
des Affaires étrangères et européenne 
de la République de Slovaquie, 
la 1ère session des concertations 
politiques algéro-slovaques au 
niveau des secrétaires généraux 
(SG), indique un communiqué du 
ministère.
Les deux parties ont passé en revue, 
lors de cette rencontre, “les relations 

bilatérales, ainsi que les voies et 
moyens à même de les consolider 
et de propulser la coopération 
économique, commerciale et 
technique”, saluant par la même, 
la volonté des Autorités slovaques 
de rouvrir l’ambassade de la 
République de Slovaquie à Alger, 
dans les prochains mois”, précise le 

communiqué.
Les concertations politiques ont 
également porté sur “les questions 
régionales et internationales 
d’intérêt commun, notamment les 
développements au Proche-Orient, 
ainsi que les questions du Sahara 
occidental, de la Libye et de la 
région du Sahel”, lit-on dans le 
communiqué.
A ce propos, les deux parties 
sont convenues de renforcer la 
concertation en soutien aux efforts 
internationaux visant à parvenir à 
un règlement durable de ces crises”, 
conclut le communiqué.

Une délégation algérienne 
conjointe des deux 
chambres du Parlement, 

conduite par le président de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN) et président de l’Union 
interparlementaire arabe (UIPA), 
Brahim Boughali, participera, 

mercredi au Caire (Egypte) à la 35e 
session extraordinaire du Comité 
exécutif de l’UIPA, indique mardi un 
communiqué du Conseil de la nation.
Selon la même source, le président 
du groupe parlementaire du 
tiers présidentiel et membre du 
Comité exécutif de l’UIPA, Saad 

Arous, participera dans le cadre 
cette délégation à cette session 
extraordinaire qui aura lieu au siège 
de la Ligue des Etats arabes au Caire 
(Egypte), précise le communiqué.
Cette réunion d’urgence, intervient 
dans l’objectif d’”examiner les 
derniers développements en 

Palestine, d’échanger les vues et de 
convenir du projet relatif au point 
d’urgence que l’UIPA prévoit de 
soumettre lors de la 149e assemblée 
de l’Union interparlementaire (UIP) 
pour un cessez-le feu à Ghaza et dans 
les territoires palestiniens occupés”, 
conclut le communiqué.

L’Algérie a appelé, dimanche 
soir à New York, par la voix 
de son ministre des Affaires 

étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. Ahmed 
Attaf, à rétablir la confiance entre 
l’Organisation des Nations Unies et 
les peuples du monde, notamment 
les peuples colonisés et opprimés, 
réitérant son appel à l’arrêt de la 
guerre génocidaire contre le peuple 
palestinien dans la bande de Ghaza.
S’exprimant lors du 10e dialogue 
interactif sur “le renforcement du 
multilatéralisme au service de la paix 
et de la sécurité internationales”, 
tenu dans le cadre du “Sommet 
de l’avenir”, M. Attaf a indiqué 
que “l’Algérie appelle à rétablir 
la confiance ébranlée entre notre 
organisation internationale et les 
peuples du monde, notamment les 
peuples colonisés et opprimés qui 
voient en les Nations Unies l’ultime 
refuge contre l’injustice et la tyrannie 
et considèrent cette organisation 
comme un phare d’espoir en temps 
de drames et de souffrances et comme 
un serviteur qui leur rend justice et 
protège leurs droits”.
“Nous avons de nombreux exemples 
de crises, de différends et de conflits 
présentés devant notre organisation 
internationale en général et devant 
le Conseil de sécurité en particulier, 
qui illustrent cette situation tendue, 
exceptionnelle et sans précédent”, 

a-t-il dit.
Et d’ajouter que “l’un des défis 
majeurs auquel est confronté 
la communauté internationale 
aujourd’hui est d’amener l’occupation 
israélienne coloniale à cesser la 
guerre génocidaire menée contre le 
peuple palestinien à Ghaza depuis 
près d’une année et à mettre un terme 
à l’escalade israélienne multiforme au 
Proche-Orient”.
‘”Face à cette situation, ce qui est 
attendu de ce Sommet est qu’il puisse 
réhabiliter l’ONU dans son rôle central 
dans la prévention et le règlement 
des conflits”, a-t-il souligné tout en 
souhaitant que “tous les membres 
signataires de la Charte des Nations-
Unis réaffirment leur engagement à 
s’y conformer et à respecter les règles 
du droit international.”
Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Ahmed Attaf, a 
participé, dimanche, à New York, à 
la séance d’ouverture du “Sommet de 
l’avenir” en sa qualité de représentant 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.



Mercredi 25 Septembre 2024

Actualité 03SeybouSe Times

Baddari préside l’ouverture de l’année universitaire 
2024-2025

Universités de l’Est du pays :
De nouvelles filières pour la rentrée universitaire pour 

accompagner la dynamique économique du pays

Baddari : 
L’année universitaire 2024-2025 verra l’amélioration 

de la qualité de l’enseignement supérieur

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamel Baddari a 
présidé, mardi, l’ouverture de 
l’année universitaire 2024-2025 
à l’Ecole nationale supérieure 
de cybersécurité au niveau du 
pôle universitaire des sciences 
et technologies Abdelhafid-
Ihaddadene à Sidi Abdellah 
(Alger).
S’exprimant lors de la cérémonie 
d’ouverture, en présence 

du conseiller du président 
de la République chargé de 
l’éducation, de l’enseignement 
supérieur, de la formation 
professionnelle et de la culture, 
Mohamed Seghir Saâdaoui, 
M. Baddari a affirmé que le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, “place 
l’Université algérienne au centre 
de ses intérêts et des priorités de 
l’action du gouvernement”.        
“L’Algérie victorieuse a 
besoin d’un système éducatif 

universitaire solide”, a-t-il 
soutenu, mettant en avant la 
poursuite des efforts visant à 
atteindre un système de qualité 
de l’enseignement supérieur 
et de la recherche scientifique, 
à travers une série de mesures 
dont “le développement du 
réseau des écoles nationales 
supérieures et la diversification 
des programmes de formation 
pour hisser le niveau de 
performance”.
Rappelant les étapes historiques 

de l’évolution de l’Université, 
le ministre a mis en avant “le 
rôle et la dimension stratégique 
de l’Université algérienne 
aujourd’hui en tant que levier de 
l’économie nationale”.
Concernant les futurs défis, M. 

Baddari a insisté sur l’importance 
de “rapprocher l’Université 
de son environnement 
socioéconomique, et de former 
des diplômés capables de créer 
des opportunités d’emploi et 
de contribuer efficacement au 
développement aux niveaux 
local et national”, appelant 
la communauté universitaire 
à “conjuguer les efforts pour 
gagner les enjeux et hisser 
l’université algérienne au plus 
haut niveau”.

Les universités de l’Est du 
pays ont accueilli mardi 
des milliers d’étudiants à 

l’occasion de l’ouverture de l’année 
universitaire 2024-2025 marquée 
également par de nouvelles filières 
pour accompagner la dynamique 
économique du pays.
Dans la wilaya de Constantine, la 
rentrée universitaire a été marquée 
par l’ouverture à l’université 
Salah Boubnider (Constantine3) 
de deux nouveaux établissements 
universitaires à savoir l’institut 
national de formation supérieure en 
paramédicale et l’université de la 
formation continue.
Ces deux nouvelles structures 
universitaires viennent s’ajouter 
aux 8 facultés déjà existantes dans 
cette université qui reçoit au titre de 
l’actuelle saison universitaire plus de 
22.500 étudiants.
La rentrée universitaire a vu 
également l’introduction de 
nouvelles spécialités permettant 
aux étudiants de détenir deux 
diplômes (double cursus) dans 
plusieurs domaines comme sciences 

médicales et informatiques, 
médecine et mathématiques ainsi 
que la spécialité informatique et 
sciences économiques.
Le coup d’envoi de la nouvelle 
rentrée universitaire a été donné 
depuis l’auditorium Mohamed 
Seddik Benyahia de l’université des 
Frères Mentouri (Constantine1) en 
présence de membres de la famille 
universitaire.
Constantine compte quatre 
universités en l’occurrence 
l’université “ Frères Mentouri 
“ (Constantine 1), l’université “ 
Abdelhamid Mehri “ (Constantine 
2), l’université “ Salah Boubnider 
“ (Constantine 3) et l’université “ 
Emir Abdelkader “ des sciences 
islamiques.
Plus de 75.000 étudiants ont rejoint 
l’université de Sétif où la cérémonie 
d’ouverture de la nouvelle année 
s’est déroulée au pôle universitaire El 
Bez (Sétif 1) en présence des cadres 
des universités de Sétif 1 et Sétif 2 et 
de l’Ecole normale supérieure (ENS) 
d’El Eulma.
L’assistance composée également 

d’enseignants et d’étudiants a suivi 
par visioconférence l’allocution 
prononcée à l’occasion par le 
ministre du secteur.
Les effectifs accueillis par les trois 
établissements du supérieur de 
la wilaya ont augmenté de 12,47 
% comparativement à l’année 
précédente, a-t-on indiqué.
A Skikda, l’université “ 20 août 
1955 “ a accueilli pas moins de 
7.353 nouveaux étudiants dont 479 
orientés vers l’annexe de la faculté 
de médecine, tandis que l’université 
“ Larbi Tebessi “ de Tébessa a 
été rejointe par 13.853 étudiants 
dont 3.615 nouveaux bacheliers, a 
indiqué son recteur, Pr. Abdelkrim 
Gouasmia.
Deux nouvelles spécialités à 
savoir un master professionnel en 
produits cosmétiques et une licence 
académique en économie ont été 
incluses à l’offre de formation de 
cette université, selon le même 
responsable qui a ajouté que la 
faculté de médecine qui a ouvert 
ses portes pour la première fois a 
accueilli 185 étudiants nouveaux.

La cérémonie d’ouverture a été 
également marquée par la signature 
de quatre conventions de coopération 
et de partenariat entre l’université “ 
Larbi Tebessi “ et l’Agence nationale 
d’appui et de développement de 
l’entreprenariat, l’Office national 
des publications universitaires, 
l’Université de formation continue 
et l’Union nationale des journalistes 
et professionnels de l’information 
algériens.
Pas moins de 2.447 nouveaux 
étudiants ont en outre rejoint 
l’université “ Abbas Laghrour “ 
de Khenchela dont la nouvelle 

annexe de médecine a accueilli sa 
première promotion composée de 
119 étudiants. Cet établissement du 
supérieur compte 9 domaines de 
formation, 34 filières et 89 spécialités 
dont deux masters professionnels en 
production de pomme et industries 
mécaniques.
L’université “ 8 mai 1945 “ de Guelma 
a accueilli 4.303 nouveaux étudiants 
à travers ses sept facultés, qui sont 
l’institut des télécommunications et 
son annexe de médecine qui a reçu 
pour sa première année pédagogique 
371 inscrits, a indiqué son recteur, 
Salah El Aggoune au cours de la 
cérémonie d’ouverture présidée à 
l’auditorium Sassi Benhamla par 
la cheffe de l’exécutif local, Mme 
Houria Aggoune.
A El Tarf, l’université “ Chadli 
Bendjedid “ a accueilli plus de 1.400 
nouveaux étudiants sur un total de 
plus de 7.000 inscrits et a ouvert 
à l’occasion de l’actuelle rentrée 
plusieurs nouvelles spécialités en 
master et licence ainsi que 12 postes 
de doctorat en anglais et six autres 
en français.

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari, 

a affirmé, lundi soir, que l’année 
universitaire 2024-2025, verra 
une amélioration de la qualité de 
l’enseignement supérieur pour 
promouvoir la place de l’université 
algérienne.
Invité de la Télévision algérienne, M. 
Baddari a souligné que “l’université 
algérienne occupe désormais une 
place honorable aussi bien dans 
son volet pédagogique que celui 
de la recherche, ce qui exige de la 
préserver à travers un enseignement 
supérieur et un encadrement de 
qualité”.
Il a, à cet égard, appelé la communauté 
universitaire à poursuivre ses efforts 
qui lui ont permis d’élever le niveau 
de l’université algérienne, rappelant 
les remerciements adressés par 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, lors de 
la dernière réunion du Conseil 

des ministres, à tous les cadres du 
secteur de l’enseignement supérieur, 
enseignants et administrateurs, pour 
leur contribution à la promotion de 
l’université algérienne au niveau 
régional et international.
A l’occasion de la rentrée 
universitaire mardi, M. Baddari a 
indiqué que cette année universitaire 
connaîtra un renforcement du réseau 
des écoles nationales supérieures, 
notamment avec l’inauguration de 
l’Ecole nationale de la cybersécurité 
au niveau du pôle universitaire des 
sciences et technologies de Sidi 

Abdellah (Alger), qui entamera la 
formation dans ce domaine sensible 
dès mardi, soulignant que les choix 
des bacheliers distingués ont été 
majoritairement orientés vers les 
écoles nationales supérieures ainsi 
que les sciences médicales.
Le ministre a également révélé 
que la nouvelle année universitaire 
verra la réception de 31 000 places 
pédagogiques et de 12 000 lits, ce 
qui reflète l’intérêt croissant porté 
aux étudiants, notamment avec le 
renforcement du recrutement des 
enseignants universitaires, outre 
l’augmentation de 60% du budget du 
secteur entre 2020 et 2024.
D’autre part, le ministre de 
l’Enseignement supérieur a souligné 
que le secteur tend à rapprocher 
l’université de son environnement 
économique afin que chaque diplômé 
ait l’opportunité d’être un acteur 
sur le marché et de contribuer à 
résoudre les problèmes de la société 
en participant au développement 

économique à travers la création 
d’emplois, ainsi que l’innovation et 
la créativité.
Pour ce faire, a-t-il ajouté, un 
environnement entrepreneurial a 
été créé avec 117 incubateurs pour 
accompagner les porteurs d’idées 
innovantes, ainsi que 107 centres de 
développement entrepreneurial, en 
plus d’accompagner ces étudiants 
ainsi que plusieurs établissements 
universitaires pour le passage à une 
université de quatrième génération 
au cours de cette année universitaire.
Concernant l’amélioration de la 
visibilité de l’université algérienne, 
le ministre a fait savoir que des 
milliers d’étudiants étrangers ont 
rejoint les universités algériennes 
cette année, grâce au “Label Study in 
Algeria”, visant à faire de l’université 
algérienne une destination de choix 
pour les étudiants de différents 
pays, notamment africains, arabes et 
asiatiques.           
Concernant le sport universitaire, 

M. Baddari a indiqué que “le secteur 
œuvre à son développement à 
travers la création d’un championnat 
sportif universitaire, qui permettra 
l’émergence d’une élite de jeunes 
étudiants qui honoreront l’Algérie 
lors de différentes compétitions, 
notamment internationales, 
conformément à l’instruction donnée 
par le président de la République lors 
de la dernière réunion du Conseil des 
ministres pour promouvoir le sport 
universitaire.
Le ministre a également évoqué le 
dossier de la numérisation du secteur, 
placé sous le slogan “Efficacité et 
simplification”, avec la création 
de 60 plateformes numériques, 
permettant aux étudiants, notamment 
aux nouveaux bacheliers, de 
s’inscrire avec “zéro papier”, outre 
la rationalisation des dépenses liées 
aux inscriptions et aux œuvres 
universitaires, notamment dans 
les domaines du transport et de la 
restauration.
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Le ministère de 
l’Éducation nationale a 
officiellement publié son 

nouveau guide pratique pour 
les classes de préparation. Ce 
document marque un tournant 
dans l’organisation des écoles 
primaires, en particulier 
celles utilisant le « système de 
rotation », et sera mis en œuvre 
dès la rentrée scolaire actuelle.
Ce guide introduit une 
approche innovante, avec un 
emploi du temps équilibré 
entre apprentissage et 
activités ludiques. Les enfants 
bénéficieront de séances 
d’apprentissage plus courtes, 
telles que l’enseignement de 
la langue, complétées par des 

activités variées, com me le 
théâtre, le chant, le dessin, les 
jeux dirigés et la récitation. 
Chaque activité durera entre 15 
et 45 minutes, pour maximiser 
l’attention et favoriser un 
apprentissage plus efficace.

Nouveau guide pratique pour 
les classes de préparation en 
primaire : vers une approche 
pédagogique ludique
Les journées scolaires, qui 
s’étendront de 8h à 15h, 
incluront un total de 300 

minutes de cours par jour, 
entrecoupées de deux pauses : 
une de 15 minutes et une pause 
déjeuner de 45 minutes. Cette 
organisation vise à offrir aux 
élèves un rythme adapté à leur 
jeune âge, tout en soutenant 
leur progression éducative.
Le guide précise également 
l’emploi du temps de deux 
groupes distincts d’élèves. Le 
groupe A suivra des cours les 
dimanches, mardis et jeudis 
matin, tandis que le groupe 
B aura cours les lundis, 
mercredis et jeudis après-midi. 
Cette répartition permet une 
gestion plus fluide des effectifs 
et optimise l’utilisation des 
infrastructures scolaires.

Les matinées débuteront avec 
une phase d’accueil incluant 
des jeux libres, la météo du 
jour et des activités de classe. 
Ensuite, les élèves suivront des 
ateliers dédiés à l’apprentissage 
de la langue, des mathématiques 
et des sciences. L’après-midi 
sera consacré à des activités 
artistiques et créatives, comme 
le chant, le dessin et des 
représentations théâtrales.
Cette nouvelle approche 
pédagogique, axée sur 
l’interaction et le jeu, vise 
à stimuler la curiosité des 
enfants et à favoriser leur 
épanouissement intellectuel 
tout au long de la journée.

Des milliers d’étudiants rejoignent les bancs des universités 
dans les wilayas de l’Ouest du pays

La nouvelle année 
universitaire 2024-
2025 a été ouverte, 

mardi à travers les différents 
établissements d’enseignement 
supérieur des wilayas de 
l’Ouest du pays, où des milliers 
d’étudiants ont rejoint les bancs 
des études devant l’introduction 
de nouvelles spécialités et des 
doubles formations.
Un cours inaugural a été 
projeté et suivi en direct à 
travers tous les établissements 
universitaires des wilayas 
de l’Ouest du pays par 
visioconférence, présenté par 
le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari, 
intitulé “ L’Université 
algérienne, créatrice du 
possible “.
A Oran, plus de 19.000 
nouveaux étudiants ont rejoint 
leurs places académiques au 
niveau de ses trois universités 
Oran 1 “ Ahmed Benbella “, 
Oran 2 “ Mohamed Benahmed 
“ et l’Université des Sciences et 
de la Technologie “Mohamed 
Boudiaf”, ainsi que quelques 
centaines d’autres dans les 
écoles supérieures et nationales 
de la wilaya.
L’Université d’Oran 2 a 
enregistré plus de 6.200 
nouveaux étudiants, selon son 
recteur, Ahmed Chaalal, qui a 
indiqué, lors de la cérémonie 
d’ouverture  de l’année 
universitaire, à laquelle ont 
participé les autorités locales, 
la famille universitaire et les 
partenaires économiques, 
qu’un nouveau processus de 
formation double a été ouvert 
entre les facultés des langues 
étrangères et des sciences 

politiques, qui est une licence 
en langue anglaise et relations 
internationales.
Quant à l’Université d’Oran 
1 “ Ahmed Benbella “, 7.600 
nouveaux étudiants y ont été 
orientés, avec l’agrément de six 
nouvelles spécialités de Master, 
tandis que l’Université des 
Sciences et de la Technologie 
“ Mohamed Boudiaf “ a vu 
l’accueil de plus de 5.500 
nouveaux bacheliers, avec 
l’ouverture de nombreuses 
nouvelles spécialités.
A AïnTemouchent, 2.800 
nouveaux étudiants se sont 
inscrits à l’Université Belhadj 
Bouchaib, avec l’ouverture - 
selon son recteur, le Professeur 
Abdelkader Ziadi - de deux 
nouvelles spécialités, la 
première dans la filière de 
Génie des Méthodes au sein de 
la spécialité Génie Chimique 
et la seconde liée à la filière 
Linguistique avec la spécialité 
Linguistique appliquée.
L’Université Abou 
BakrBelkaid de Tlemcen a, 
pour sa part, connu l’inscription 
de 9.988 nouveaux étudiants 
dans diverses spécialités. Le 
recteur adjoint de l’université, 
chargé de la pédagogie, 

BounouarBensaim, a indiqué 
que cette rentrée se distingue 
par l’ouverture de spécialités 
en Licence et Master dans 
le domaine de l’ingénierie, 
comme l’électronique, 
l’assurance qualité en 
sciences agronomiques et 
l’alimentation, ainsi que la 
double formation en sciences 
médicales, psychologie 
médicale et traduction, en plus 
d’un Master intégré en licence 
en première année.
A Tissemsilt, l’Université 
Ahmed Benyahia El 
Wancharissi a été renforcée par 
un nouvel institut des sciences 
naturelles et de la vie, ainsi que 
par l’ouverture de plusieurs 
nouvelles spécialités aux cycles 
Licence et Master, sachant 
que l’université compte 8.234 
étudiants, dont plus de 2.570 
nouveaux. Les spécialités 
de Licence comprennent la 
sociologie, la psychologie, 
la psychologie clinique et la 
communication, tandis que les 
spécialités du Master portent 
sur le droit de l’environnement, 
le développement durable, le 
droit de la gestion électronique, 
l’économie, la gestion 
d’entreprises et la gestion des 

ressources humaines.
Quant à l’Université “ Djilali 
El Liabes “ de Sidi Bel Abbes, 
22.800 étudiants se sont 
inscrits, dont 6.370 nouveaux 
étudiants dans plusieurs 
spécialités, notamment en 
Licence et Master, et ce, en 
médecine, pharmacie, chirurgie 
dentaire et ingénierie.
Le centre universitaire “ Salhi 
Ahmed” de Nâama a accueilli 
plus de 7.000 étudiants, dont 
1.600 nouveaux étudiants, 
alors que l’encadrement 
pédagogique a été renforcé 
par le recrutement de 12 
maître assistants de type B 
avec l’ouverture de nouvelles 
spécialités, à l’instar de 
Communication et les relations 
publiques, études coraniques, 
traduction, protection végétale 
et réseaux électriques, entre 
autres, soit un total de 32 
spécialités en Licence et 31 
autres en Master.
A Relizane, plus de 13.800 
étudiants universitaires, dont 
3.835 nouveaux, ont rejoint 
l’Université “ Chahid Ahmed 
Zabana “ au titre de la rentrée 
universitaire 2024-2025, qui 
s’est distinguée par l’ouverture 
d’une nouvelle spécialité, 
“Génie Textile “, en Licence, 
à la Faculté des sciences et 
technologies, augmentant 
ainsi le nombre de spécialités 
à l’université de Relizane à 43 
spécialités au cycle Licence et 
49 autres en Master dans six 
facultés
A Mascara, 6.700 nouveaux 
étudiants se sont inscrits 
à l’université “Mustapha 
Stambouli” et répartis dans 
sept facultés, selon le recteur 
du même établissement 

d’enseignement supérieur, le 
professeur Abed Bouadi.
Quant à l’Université “Ibn 
Khaldoun “de Tiaret, elle 
a accueilli environ 28.000 
étudiants, dont 7.166 nouveaux 
étudiants, qui poursuivent leurs 
études à travers 154 filières de 
formation, tandis que la carte 
de formation pour la saison 
en cours a été renforcée par 
l’ouverture de huit filières de 
formation, dont sept en Master 
et une en Licence.
De son côté, l’université “ 
Abdelhamid Ibn Badis “ de 
Mostaganem a vu plus de 
25.000 étudiants rejoindre 
leurs places pédagogiques, 
selon le recteur, M. Brahim 
Boudrah, qui a rappelé lors de 
la cérémonie d’ouverture de 
l’année universitaire que parmi 
les 7.500 étudiants se trouvent 
138 étudiants en médecine, 
ainsi que le renforcement de 
la carte pédagogique au niveau 
de l’université par la nouvelle 
spécialité “charia et droit “.
A El Bayadh, plus de 8.400 
étudiants ont rallié le centre 
universitaire “ Nour El Bachir 
“, dont plus de 1.900 nouveaux 
étudiants, et l’ouverture de 
six spécialités en Licence 
et Master, dont la langue 
française, communication en 
licence, didactique des langues 
étrangères, psychologie 
du travail, réglementation 
et gestion des ressources 
humaines, droit juridique et 
droit des affaires en Master. 
Ce centre universitaire a été 
renforcé, au début de l’année, 
par le recrutement de 24 
maîtres assistants de catégorie 
B, répartis à travers différentes 
spécialités.
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Forum Algérie – USA 2024 : 
Exon, Chevron : Les géants américains du pétrole confirment 

leur volonté d’investir en Algérie

Des perspectives prometteuses pour développer l’agriculture 
de précision à l’aide de l’IA

Expériences encourageantes

Sonatrach attire de plus en 
plus l’attention des grandes 
entreprises énergétiques 

américaines. Celles-ci ne cachent 
pas leur volonté de collaborer 
et d’investir dans un secteur en 
pleine expansion.
Le forum américano-algérien 
qui s’est tenu à Houston (USA), 
confirme la volonté des États-
Unis de renforcer leurs liens 
énergétiques avec l’Algérie. Des 
géants comme Exxon Mobil, 
Chevron et Baker Hughes 
ont exprimé leur velléités de 
collaboration avec Sonatrach.

Exon, Chevron : 
Les géants américains 
du pétrole confirment 
leur volonté d’investir

 en Algérie
John Ardill, vice président 
d’Exxon Mobil a appuyé 
l’engagement de l’entreprise à 
investir à long terme en Algérie. 

Il n’a pas manqué de saluer le 
système fiscal incitatif mis en 
place pour les investissements 
dans le secteur énergétique.
Il a insisté dans la foulée, sur « 
l’engagement d’ExxonMobil à 
adopter les meilleures pratiques 
en matière de protection de 
l’environnement. Et de réduction 
de l’empreinte carbone dans le 
cadre de ses opérations ».
la vice-présidente chargée de 
l’exploration internationale chez 
Chevron, Liz Schwarze, a quant 
à elle salué la loi algérienne 
sur les hydrocarbures en 
vigueur. La même responsable 
a qualifié l’investissement dans 
les hydrocarbures en Algérie 
de très incitatif en raison de 
l’existence d’une infrastructure 
solide.  Le réseau de pipelines 
transcontinentaux et les usines 
de gaz naturel liquéfié, facilitent 
selon elle, la commercialisation 

du gaz vers l’Europe.
Le même engouement était 
perceptible chez la partie 
algérienne lors de ce rendez-
vous. Rachid Hachichi, directeur 
général de Sonatrach, a mis en 
avant les incitations offertes 
par la loi algérienne sur les 
hydrocarbures. Cet engagement 
vise à rassurer les investisseurs 
sur les avantages d’explorer 
le potentiel énergétique de 
l’Algérie.

Perspectives prometteuses 
en énergies renouvelables

Sonatrach ne se limite pas 
aux hydrocarbures. Farid 
Ghaitou, vice-président chargé 
des activités d’exploration, 
signale qu’environ un milliard 
de dollars par an est investi 
dans le développement 
d’infrastructures. Cette stratégie 
vise à diversifier les énergies. 
Youssef Khennifer, directeur des 

nouvelles ressources, évoque à 
son tour, des projets d’énergie 
solaire et éolienne. « L’Algérie 
dispose d’un potentiel énorme 
dans le domaine des énergies 
renouvelables. Nous avons 
une vision ambitieuse pour le 
développement de l’hydrogène 
vert », a-t-il précisé. 
La collaboration future entre 
l’Algérie et les États-Unis 
semble prometteuse. Les signaux 
d’intérêt émis par les grandes 
entreprises américaines ouvrent 
la voie à une coopération 
renforcée. Le ministre algérien 
de l’énergie, Mohamed Arkab, 

avait clairement exprimé sa 
volonté de voir des entreprises 
comme Baker Hughes  renforcer 
leur présence sur le marché 
africain. « Les perspectives de 
collaboration dans le secteur de 
l’énergie pourraient bénéficier à 
la fois à l’Algérie et aux États-
Unis« .
La coopération énergétique 
entre l’Algérie et les États-Unis 
s’annonce riche en opportunités. 
Grâce à des lois incitatives 
et à une infrastructure solide, 
l’Algérie se positionne comme un 
partenaire clé pour les entreprises 
américaines aspirant à diversifier 
leurs investissements.
À l’aube d’une transition 
énergétique mondiale, l’alliance 
entre les deux pays pourrait non 
seulement transformer le paysage 
énergétique régional, mais aussi 
contribuer à des solutions plus 
durables pour l’avenir.

L’Algérie œuvre à 
renforcer sa sécurité 
alimentaire et 

augmenter le rendement de la 
production agricole à la faveur 
de l’existence de perspectives 
prometteuses et d’expériences 
encourageantes dans le domaine 
de l’agriculture de précision.
D’après les études, l’agriculture 
basée sur l’intelligence artificielle 
pourrait économiser près de 30% 
de la consommation d’eau dans 
le monde, tout en augmentant les 
rendements agricoles de 25%.
Ainsi, l’agriculture de précision 
repose sur la collecte de données 

détaillées sur les récoltes, le 
sol, le climat, l’environnement 
et autres et utilise l’intelligence 
artificielle pour analyser ces 
données en vue de prendre 
les décisions adéquates de 
manière automatisée ou avec 
l’intervention humaine.
Selon l’agroéconomiste et 
formateur en IA, Brahim Lekfal, 
“il existe des expériences réussies 
dans le cadre de l’agriculture de 
précision basée sur l’IA dans 
le domaine de l’horticulture en 
Algérie”.
“Ces expériences ont permis de 
quadrupler voire quintupler le 

rendement de certains légumes”, 
a-t-il déclaré à l’APS, soulignant 
l’importance de l’intelligence 
artificielle dans la prévention 
contre les maladies des plantes.
Et d’ajouter que l’irrigation 
à distance est également 
un domaine utile, car le 
programme intelligent reconnait 
la température du sol et 
envoie une notification à une 
application téléphonique à 
distance, que l’agriculteur reçoit 
instantanément pour décide 
de lancer ou non le processus 
d’irrigation.

Parmi les expériences 
prometteuses dans le 
domaine de l’agriculture 

de précision, le projet  “Sakai” 
lancé par Nasser Bouziani et 
Mourad Bouzit, deux chercheurs 
algériens en robotique et 
physique établis à l’étranger. 
Il s’agit de robots autonomes 
utilisant l’énergie solaire pour 
générer leur propre carburant 
et sont utilisés pour l’irrigation 
et la fertilisation profonde des 
racines, permettant également 
une distribution adéquate d’eau 
et d’engrais.
Ce projet innovant a suscité 
l’intérêt de la NASA et de 
plusieurs centres de recherche 
chinois, qui ont proposé de 
contribuer à son développement”, 
ajoute le chercheur.
Les deux chercheurs considèrent 
que l’adoption d’un système 
similaire à “Sakai” au lieu de 
l’irrigation goutte-à-goutte et 
de la fertilisation de surface 

pourrait réduire le taux de 
mortalité précoce des arbres 
de 45 % à 15 %, d’autant plus 
que la fertilisation profonde est 
respectueuse de l’environnement 

et permet d’économiser l’eau.
Selon les explications des deux 
innovateurs, un seul robot peut 
irriguer et fertiliser près de 120 
hectares.

L’agriculture de précision va 
au-delà de l’irrigation, de la 
fertilisation et de la lutte contre 
les maladies des plantes, à savoir 
la mise en place de systèmes 

agricoles complets, permettant 
de suivre toutes les étapes du 
processus agricole.
Parmi les projets prometteurs 
dans ce domaine, il y a les 
fermes modernes que le Groupe 
“Souakri” s’apprête à lancer 
prochainement en Algérie, avec 
un partenaire turc pour créer 
un système d’automatisation 
complet doté de l’intelligence 
artificielle, contrôlant toutes les 
étapes de production de la tomate 
cerise destinée à l’exportation, a 
indiqué dans une déclaration à 
l’APS, Mourad Faci, responsable 
des projets auprès du Groupe.
Il s’agit également de 
l’expérience “Farm AI”, une 
startup algérienne classée en 
2023, deuxième meilleure 
startup dans la compétition 
internationale Tech 4 Good en 
Chine, pour avoir développé 
un système de détection des 
maladies de plantes à l’aide de 
drones.



ANNABA / UNIVERSITÉ BADJI MOKHTAR
Cérémonie inaugurale de la nouvelle

 Année Universitaire 2024/2025
Près de 10 000 nouveaux étudiants et de nouvelles ambitions

RENTRÉE SCOLAIRE 2024/2025:
 Une attention particulière accordée aux classes spécialisées

ANNABA / UBMA
En présence du wali Abdelkader Djellaoui, 50 enseignants 

promus au grade de professeur 
Les deux professeurs Boudjemaa Samraoui et Triki Houria honorés

Le wali, Abdelkader 
Djellaloui, a assisté, hier 
matin, à la cérémonie 

inaugurale de la nouvelle 
année universitaire 2024/2025  
qui a eu lieu à l'Auditorium 
AboubakerBelkaid de 
l'Université de Sidi Amar 
où près de 10.000 nouveaux 
étudiants vont rejoindre cette 
année les campus dans de 
différentes branches à travers 
les départements a-t-on indiqué 
auprès des responsables de 
ce secteur. A cette occasion, 
le recteur de l'Université 

Badji Mokhtar,docteurManaa 
Mohamed en présence de 
son encadrement et des 
responsables de certains 
secteurs notamment de la santé 
où on a remarqué parmi eux la 
présence de la responsable du 
Centre Anti Cancer et autres, a 
fait une présentation détaillée 
sur les activités de son secteur 
et les perspectives lointaines 
entrant dans le cadre de la 
stratégie socio-économique de 
l'état durant cet exercice afin 
donc de répondre également aux 
attentes de la société et donc les 
adapter au besoin du marché. 
Le recteur Manaa Mohamed n'a 

pas manqué, par ailleurs, aussi 
à cette occasion de souligner les 
encouragements de l'état dans ce 
secteur sensible et névralgique 
qui joue pleinement le rôle de 
levier du développement socio-
économique et donc aussi de 
répondre ainsi aux attentes de 
la société.Ainsi l'Université 
Badji Mokhtar de Annaba à 
l'instar des autres universités 
du pays, doit être à la pointe 
des nouvelles révolutions 
technologiques pour s'élever au 
rang des grandes Universités 
et ce ne sont pas les atouts qui 
manquent.

La rentrée scolaire a 
pris une dimension 
particulière pour les 

écoles primaires de la wilaya, 
avec la mise en avant des 
classes intégrées destinées aux 
élèves aux besoins spécifiques. 
À cette occasion, mesdames 
Boumaïza Souad, psychologue 
éducative, et Nassaïbia Naïma, 
orthophoniste, ont supervisé 
cette rentrée sous la direction 
de Sari Abdelhamid, directeur 
de l’action sociale et de la 
solidarité de la wilaya (DASS).
Les deux spécialistes, membres 

du comité chargé du suivi 
des classes spécialisées, 
ont visité plusieurs 
établissements scolaires, 
notamment les écoles‘’Saïd 
Bourafous’’, ‘’Bouacida 
Ali’’, ‘’BourkebaBelkacem’’ 
et ‘’ChahidaZohira’’. Leurs 
missions étant de veiller à ce 
que la rentrée se déroule dans 
les meilleures conditions pour 
ces élèves bénéficiant d’un 
encadrement adapté à leurs 
besoins spécifiques.
Cette visite a également été 
l’occasion de présenter un 
modèle de cours aux élèves. Le 
thème choisi cette année était la 

sécurité routière, avec un accent 
particulier sur les panneaux de 
signalisation. Cette démarche 
vise à sensibiliser les enfants 
aux dangers de la route et à les 
éduquer sur les comportements 
responsables dès leur jeune 
âge.
Les efforts déployés par le 
ministère de l’Éducation 
nationale, en collaboration 
avec la direction de l’action 
sociale et de la solidarité, 
témoignent d’une volonté forte 
de renforcer l’intégration des 
élèves à besoins spécifiques, 
tout en assurant leur suivi 
psychologique et éducatif.

C’est au niveau 
de l’auditorium 
AboubakerBelkaid 

de Sidi Amar de l’université 
Badji-Mokhtar d’Annaba 
(UBMA) que le wali 
d’Annaba, Abdelkader 
Djellaoui, accompagné du P/
APW et du recteur de l’UBMA, 
docteur Manaa Mohamed, 
ont présidé, hier mardi, 
la cérémonie d'ouverture 
de l’année universitaire 
2024-2025 au cours de 
laquelle 50 enseignants ont 
étés promus au grade de 

professeur  de l'enseignement 
supérieur l'université Badji-
Mokhtar Annaba. Les deux 

professeurs Boudjemaa 
Samraoui et madame Triki 
Houria ont été honorés 

pour avoir figuréparmi les 
2%des meilleurs chercheurs 
scientifiques du monde 

entier selon la classification 
américaine de stanford édition 
2024.

TayebZgaoula

S.Y

Mazouzi Fatma Zohra
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ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA
Campagne nationale 

sur l’utilisation de la carte 
Edahabia et de Baridi Mob

ANNABA / PROTECTION CIVILE
Journées de sensibilisation

 et de prévention du virus West 
Nil à Berrahal

ANNABA / CIRCONSCRIPTION 
‘’BenmostefaBenaouda’’ 

Inspection des commerces 
et saisie de viandes avariées 

et de produits périmés

ANNBA / DIRECTIONDUCOMMERCE
Campagne de sensibilisation 
contre le squat des trottoirs

 au centre ville d’Annaba

Une vaste campagne de 
sensibilisation nationale axée sur 
l’utilisation sécurisée de la carte 

Edahabia et de l’application Baridimob 
a été lancée, hier. Celle-ci qui s’étalera  
jusqu’au 26 septembre 2024 sous le 
slogan «En toute sécurité, votre sécurité 
est notre priorité», vise à attirer l’attention 
des citoyens utilisant la carte Edahabia et 
l’application Baridimob sur l’importance 
de la vigilance lorsqu’ils effectuent des 
transactions financières ou consultent 
leur compte CCP en ligne. La sûreté de 
wilaya d’Annaba participe, à cet effet,à 
cette importante campagne nationale qui 
entre dans le cadre du programme spécial 
élaboré dans toutes les wilayas du pays. 
Cette initiative, menée par le ministère de 
la Poste et des Télécommunications en 
collaboration avec plusieurs institutions, 
notamment le ministère de la Défense 
nationale, le ministère de la Poste et 
des Télécommunications, l’Agence de 

sécurité des systèmes d’information, 
ainsi que la Gendarmerie nationale 
et la direction générale de la Sûreté 
nationale (DGSN), vise à accompagner 
les 13,7 millions de détenteurs de la carte 
«Gold» et les 4,5 millions d’utilisateurs 
de l’application «Baridi Mob» dans 
l’utilisation de ces outils de manière 
sécurisée. L’objectif  de cette campagne 
est non seulement de sensibiliser les 
citoyens aux bonnes pratiques, mais 
aussi d’informer les usagers sur les 
mécanismes de signalement des tentatives 
d’escroquerie.

La protection civile de l’unité de 
Berrahal a participé, hier, aux 
journées de sensibilisation sur la 

prévention du virus West Nil organisées 
par les autorités locales de la commune. En 
effet, cette opération a mobilisé plusieurs 
acteurs, notamment la gendarmerie 
nationale ainsi que la protection civile de 
Berrahal, visant à sensibiliser les habitants 
sur le danger du virus. Puisque Le virus 
du Nil occidental (VNO) est un agent 
pathogène à transmission vectorielle qui 
peut infecter les humains, les mammifères 
(p. ex. les chevaux) et les oiseaux. 
Son cycle de transmission est lié aux 
interactions entre les hôtes pathogènes, 
vecteurs, vertébrés et l’environnement. 
Les conditions météorologiques ont 
des influences directes et indirectes sur 
ce vecteur; les changements dans les 
conditions climatiques (température, 
précipitations, humidité relative et vents) 
pourraient entraîner une propagation 
accrue du VNO, y compris dans les 
régions qui ne sont actuellement 
pas gravement touchées. L’infection 
au virus West Nil est une maladie à 
déclaration obligatoire transmise par 

les moustiques du genre Culex, actifs 
de juin à fin novembre. Ces moustiques 
sont endémiques dans l’Hexagone. Le 
réservoir naturel est constitué par les 
oiseaux et les moustiques.Si dans 80 
% des cas l’infection humaine à VWN 
est asymptomatique, dans 20 % des 
cas elle se manifeste par un syndrome 
pseudo grippal (fièvre, douleurs, maux 
de tête). Des mesures de prévention  
ont été données durant cette journée de 
sensibilisation.Les plus efficaces contre 
ces pathologies sont la protection contre 
les piqûres de moustique et la lutte 
contre les foyers larvaires.Les mesures 
de prévention les plus efficaces pour 
se prémunir des piqûres de moustiques 
sont de porter des vêtements couvrants 
et amples,d’utiliser un répulsif cutané, 
conseillé par votre pharmacien, sur les 
zones de peau découvertes, d’utiliser des 
moustiquaires sur les ouvertures (portes, 
fenêtres) si nécessaire, dormir sous une 
moustiquaire, Utiliser des ventilateurs 
et éventuellement des climatiseurs (les 
moustiques n’aiment pas les endroits 
frais),d’utiliser des diffuseurs électriques 
à l’intérieur des habitations ainsi que 
des serpentins insecticides uniquement à 
l’extérieur.

Dans le cadre des missions de 
contrôle visant à assurer la santé 
publique et la sécurité alimentaire, 

une équipe du bureau communal de la 
préservation de la santé et de la propreté 
publique de la commune d’Oued El 
Anabaeffecué une sortie sur le terrain,hier 
mardi. L’opération, qui s’est déroulée dans 
la nouvelle ville‘’BenmostefaBenaouda’’, 
avait pour objectif d’inspecter les 
commerces alimentaires de la région.
Lors de cette intervention, les agents ont 
procédé à la saisie de plusieurs quantités 
de viandes congelées impropres à la 
consommation. En effet, ces produits, qui 
ne répondaient plus aux normes sanitaires 
en vigueur, représentaient un danger 
potentiel pour les consommateurs. En 

outre, l’inspection a révélé la présence de 
nombreux produits alimentaires périmés, 
également retirés des rayons.
Selon les autorités locales, ces contrôles 
étaient indispensables pour garantir 
le respect des normes d’hygiène et 
éviter la mise en danger de la santé 
des consommateurs. Les commerçants 
concernés feront l’objet de sanctions 
prévues par la législation en vigueur, 
tandis que les opérations de contrôle se 
poursuivront dans les prochains jours au 
niveau des autres cités de la ville.
Cette action s’inscrit dans une stratégie 
plus large visant à renforcer la sécurité 
alimentaire et à prévenir les risques 
sanitaires, un enjeu crucial dans le 
contexte actuel.

Dans le cadre de leur travail 
de proximité, les services de 
la direction du commerce en 

collaboration avec la sûreté de wilaya, 
la gendarmerie nationale ainsi que 
les services de l’APC et l’APOCE 
ont organisé, hier, une campagne de 
sensibilisation auprès de plusieurs 
commerces exerçant au niveau du centre 
de la ville sur le squat des trottoirs, afin 
de mettre fin à ce phénomène, où il a été 
remarqué que de nombreux commerçants 
ne se gênaient plus d’exposer leurs 
marchandises sur les trottoirs y compris 
ceux du textiles, des chaussure , et kiosque 
multiservice, grignotant illégalement les 
espaces des trottoirs réservés aux piétons 
pour étaler leurs stocks de marchandises. 
Face à ce phénomène, les autorités 
locales ont mené cette campagne afin de 
sensibiliser les négoces sur le phénomène 
du squat des trottoirs où sont entreposées 
à même le sol et de manière anormale, 
leurs marchandises, faisant fi de la loi, 
offrant une image de big-bazar à la ville 
d’Annaba. Cette campagne a touché des 
dizaines de commerces au cœur de la 
ville.
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ANNABA / HABITAT      
Lancement des travaux du projet de logements 

publics locatifs à Chorfa

Une visite de terrain a 
eu lieu  à  la commune 
de Chorfa, marquant 

le début d’un projet ambitieux 
de logements publics locatifs. 
Ce chantier, attendu depuis 

longtemps, s’inscrit dans 
la volonté de répondre à la 
demande de logements dans la 
région.
Lors de cette visite, plusieurs 
acteurs-clés étaient présents, 
notamment le P/APC  de  Chorfa, 
des élus locaux et représentants 

des autorités locales et de 
l’Office de Promotion et de 
Gestion Immobilière (OPGI), 
ainsi que les entreprises en 
charge de la réalisation et du 
suivi technique du projet. 
Ce projet prévoit la construction 
de 600 logements publics locatifs, 

dont 150 seront réalisés dans une 
première phase. L’objectif est de 
répondre aux besoins croissants 
en matière d’habitat dans ladite 
commune, tout en garantissant 
des constructions de qualité 
et conformes aux attentes des 
citoyens.

Les parties prenantes ont 
exprimé leur volonté d’assurer 
un déroulement des travaux 
dans les délais impartis, tout en 
veillant à respecter les normes 
de qualité exigées pour ce type 
de projet crucial pour le bien-
être de la population locale.

S.Y

ANNABA / OUED EL ANEB         
Installation d’une nouvelle pompe à eau pour un 

meilleur Approvisionnement 

Dans le cadre des efforts 
continus visant à assurer 
un approvisionnement 

régulier en eau potable, les 
services de l’Algérienne 
des Eaux, sous la direction 
de la wali-déléguée Wassila 
Bouchachi, de la circonscription 

administrative de Benmostefa 
Benaouda (Ex-Draa Erich), 
ont entrepris une importante 
opération de maintenance. En 
effet, une nouvelle pompe à 
eau a été installée sur le puits 
artésien T10 dans le champ de 
forages de Treat, qui alimentera 
la région d’Oued El Aneb. Cette 

initiative, menée par l’équipe 
de maintenance du centre de 
Berrahal, a permis de remettre en 
service ce puits avec un débit de 
12 litres par seconde, renforçant 
ainsi la distribution d’eau potable 
dans cette localité. L’opération 
fait suite aux directives de la 
wali- déléguée, visant à garantir 

le bon fonctionnement des 
services publics et à répondre 
aux besoins en eau potable des 
citoyens de la région. Cette 
intervention marque une étape 
importante pour améliorer la 
qualité de vie des habitants de 
cette localité, particulièrement 
en période de forte demande en 

eau potable. 
Les autorités locales continuent à 
surveiller de près la situation afin 
de prévenir toute perturbation 
dans la distribution de l’eau, et 
ce, dans le cadre d’une gestion 
rationnelle des ressources 
hydriques de la région.

S.Y 

ANNABA / SOCIÉTÉ :        
Entre stratégie de marketing émotionnelle et détresse matérielle réelle 

Les mendiants de plus en plus nombreux

Le phénomène de la 
mendicité, à Annaba 
comme dans d’autres 

villes du pays, dépasse tout 
entendement et ses ramifications 
ne connaissent plus de bornes. 
En effet, des bébés de quelques 

jours à peine, placés à côté de 
leurs supposées mamans, sont 
exposés à longueur de journée 
interpellant la compassion 
des passants. Entre stratégie 
de marketing émotionnelle et 
détresse matérielle réelle, le 
spectacle est désolant, voire, à 
bien des égards dégradant. Il 

entache non seulement l’image 
du pays, et ses efforts pour réduire 
le seuil de pauvreté et améliorer 
la qualité de vie des citoyens, 
mais “hypothèque” aussi l’avenir 
de ces petits innocents et bafoue 
leurs droits essentiels. En effet, 
il est devenu impossible de 
s’assoir sereinement dans un 

café, de marcher dans la rue 
ou de conduire tranquillement 
sa voiture sans être arrêté par 
un ou plusieurs mendiants de 
piètre allure, hauts comme trois 
pommes, quémandant l’aumône. 
Et si vous attardez sur leurs 
traits, vous ne verrez que de la 
tristesse dans leurs regards...  La 

majorité des Annabis qualifient 
ces mendiants de «profiteurs», 
exploitant la générosité et la 
naïveté des habitants en utilisant 
des enfants innocents. À cet effet, 
la population appelle les autorités 
compétentes à intervenir afin 
de trouver une solution à ce 
problème qui perdure.

ANNABA / INFRASTRUCTURES COMMERCIALES      
Réunion de coordination sur l’extension du marché de gros 

des fruits et légumes à Antar d’El Bouni

À l’APC d’El Bouni une 
réunion de coordination 
s’est tenue sous la 

présidence du P/APC, Naili 
Mohamed, assisté du secrétaire 
général de la commune, 
Bouali Kamel. Le directeur du 
commerce de la wilaya d’Annaba 
était également présent pour 
discuter de l’extension du 
marché de gros des fruits et 

légumes Antar à El Bouni. Ce 
projet d’extension, proposé par 
les services communaux, répond 
à une demande croissante des 
commerçants du marché. Les 
capacités du marché de gros de 
Sarouel, l’un des plus importants 
de la région, sont devenues 
insuffisantes pour absorber le 
flux quotidien des véhicules de 
producteurs et de marchandises 
venant de diverses wilayas. 

Cette situation cause des 
embouteillages et une pression 
constante sur les infrastructures 
existantes, d’où la nécessité de 
solutions rapides et efficaces.

Plusieurs responsables locaux 
ont pris part à cette réunion, 
notamment des élus chargés 
des finances et de l’urbanisme, 
ainsi que des représentants de 
l’investissement et des biens 

communaux. Le gérant du 
marché d’Antar a également 
été convié, afin de discuter 
des impacts potentiels de cette 
expansion et des attentes des 
commerçants.
Cette réunion marque une étape 
importante dans la réponse aux 
revendications des opérateurs 
économiques locaux, qui 
réclament depuis plusieurs 
années des solutions pour 

améliorer les conditions d’accès 
et de travail au sein de ce marché 
vital pour la région.

S.Y

ANNABA / MESURES PRÉVENTIVES SANITAIRES       
La campagne de vaccination gratuite contre la 

rage se poursuit jusqu’à samedi prochain 

La  campagne de 
vaccination contre la 
rage de grande envergure 

lancée récemment  par la 
direction de l’agriculture de 
la wilaya d’Annaba à travers 

toute la ville  se poursuit  sans 
relâche jusqu’au 28 septembre 
prochain. En effet, cette mesure 
cible les chats et les chiens. 
L’acte et la dose du vaccin sont 
dispensés gratuitement. Pour 
cela, les propriétaires d’animaux 
sont invités à se présenter aux 

points de vaccination désignés 
par les autorités compétentes. 
Des dizaines de vétérinaires sont 
mobilisé afin de mener à bien 
cette campagne  qui  entre dans 
le cadre des mesures sanitaires 
faisant partie d’une campagne 
contre la rage gratuite au profit 

des propriétaires des races 
canines, entamée cette semaine. 
Tous  les moyens humains 
et matériels seront mobilisés 
notamment par les services 
vétérinaires  pour les propriétaires 
des chiens  et des chats qui sont 
éventuellement intéressés par la 

vaccination contre la rage. Dans 
ce cadre, la wilaya d’Annaba a 
été dotée d’un quota de vaccins 
et a mis en place une stratégie 
pour combattre la rage, se fixant 
comme objectif d’arriver à zéro 
cas de rage humaine.
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Bruno Retailleau, un nouveau ministre de l’intérieur 
aux positions dures sur l’immigration

Le chancelier Olaf Scholz qualifie d’« hostile » l’offensive de 
la banque italienne UniCredit sur l’allemande Commerzbank

Le Républicain envisage 
de rétablir les mesures 
de la loi Darmanin 

censurées par le Conseil 
constitutionnel, comme le 
délit de séjour irrégulier, de 
réformer l’aide médicale 
d’Etat ou encore de demander 
aux préfets de « régulariser 
moins », selon le monde fr.
« C’est à la fin de la foire 
qu’on compte les bouses », 
déclarait Bruno Retailleau, 
alors président du groupe Les 
Républicains (LR) au Sénat, 
tandis que Gérald Darmanin 
se félicitait de l’adoption par 
les sénateurs de son texte 
de loi sur l’immigration. Le 
temps des comptes est arrivé.
Lundi 23 septembre, M. 
Retailleau est devenu ministre 
de l’intérieur à la place de 

M. Darmanin et, s’il n’a pas 
prononcé le mot « immigration 
» lors de la passation des 
pouvoirs, place Beauvau, il 
a, dès l’après-midi, affiché 
son objectif dans un entretien 
au Figaro : « Mettre un coup 
d’arrêt aux entrées illégales » 

et « augmenter les sorties ». 
Le soir, sur TF1, il a précisé 
sa pensée – « Je pense que 
l’immigration massive, ça 
n’est pas une chance pour la 
France » – en empoignant 
le sujet sur lequel la droite a 
le plus cherché à marquer sa 

différence « identitaire » avec 
la Macronie, quitte à adopter 
une rhétorique jusqu’alors 
réservée à l’extrême droite.
Le premier ministre, Michel 
Barnier, avait déjà prévenu, 
dimanche sur France 2, qu’« 
il y aura beaucoup plus de 
rigueur, il y aura des ruptures 
», lui qui, lors de sa campagne 
pour la primaire LR, en 2021, 
défendait la suppression 
de l’aide médicale d’Etat 
(AME), un panier de soins 
pour les étrangers sans-
papiers, ou encore un 
référendum pour instaurer 
un « bouclier constitutionnel 
» et s’affranchir des règles 
européennes.
Des mesures contraires à la 
Constitution
Des positions en accord, 

donc, avec celles défendues 
par le nouveau patron de la 
Place Beauvau, selon le profil 
qui se dégage des archives 
publiées par l’Institut national 
de l’audiovisuel dimanche, 
portant sur « vingt-cinq ans 
de déclarations du nouveau 
ministre de l’intérieur, à 
propos de l’immigration ». 
On y entend Bruno Retailleau 
dire en 1997 de l’immigration 
africaine que « ce sont des 
gens qui n’ont pas la même 
culture que nous, ce sont 
des gens qui viennent, non 
pas pour être français, mais 
bien souvent pour profiter 
des droits sociaux ». Ardent 
partisan de l’assimilation, il 
est persuadé qu’« une partie de 
l’immigration refuse d’entrer 
dans le récit national ». 

Le chancelier allemand 
condamne le projet 
de fusion bancaire 

italo-allemande, plombant 
les perspectives d’un 
renforcement de l’union des 
marchés de capitaux, que 
l’Union européenne appelle de 
ses vœux ; selon le monde fr.
C’est une rebuffade au plus 
haut niveau que la banque 
UniCredit a reçue, lundi 
23 septembre, de la part de 
Berlin. En déplacement à New 
York, le chancelier allemand a 
condamné de façon cinglante 
les manœuvres menées par la 
banque italienne pour racheter 
sa concurrente Commerzbank. 
« Les attaques inamicales et les 

prises de contrôle hostiles ne 
sont pas une bonne chose pour 
les banques », a déclaré Olaf 
Scholz, en début de soirée.
Le dirigeant allemand 
réagissait à une nouvelle 
opération surprise orchestrée 
par la banque italienne, 
quelques heures plus tôt. Dans 
un communiqué, UniCredit 
annonçait avoir augmenté de 
11,5 % « par des instruments 
financiers » son stock d’actions 
dans Commerzbank, portant 
sa participation à 21 %, sous 
réserve des « approbations 
nécessaires » par la Banque 
centrale européenne (BCE).
La manœuvre, qui ferait 
d’UniCredit le premier 

actionnaire de Commerzbank, 
intervient quelques jours 
après son entrée spectaculaire 
au capital de la deuxième 
banque allemande. Le 11 
septembre, UniCredit avait 
profité d’une mise en vente 
par Berlin d’un paquet de 
ses titres Commerzbank 
(équivalant à 4,5 % du capital) 
pour acquérir au total 9 % 
des actions, devenant, du jour 
au lendemain, le deuxième 
actionnaire du groupe et 
prenant les responsables 
politiques allemands de cours.
Pression maximale
La déclaration d’Olaf Scholz 
marque une nouvelle escalade 
dans le face-à-face sans 

concession qui oppose Berlin 
à la banque italienne depuis 
treize jours. Andrea Orcel, le 
président-directeur général 
d’UniCredit, était conscient du 
peu d’enthousiasme allemand 
pour son projet de fusion 
avec Commerzbank, qu’il a 
fait connaître il y a plusieurs 
mois. A la presse, il avait 
assuré, jeudi 19 septembre, 
qu’il ne poursuivrait pas le 
rapprochement sans le soutien 
du gouvernement allemand. Or, 
ce dernier a multiplié depuis 
les signes désapprobateurs. 
Vendredi, Berlin a ainsi 
annoncé ne plus souhaiter 
mettre en vente de nouvelles 
actions Commerzbank, dont 

l’Etat détient encore 12 % du 
capital. Lundi, un porte-parole 
a confirmé à la presse soutenir 
la stratégie d’indépendance de 
l’établissement de Francfort et 
en avoir informé UniCredit.
Cela n’a pas suffi à décourager 
le redoutable patron italien, 
longtemps expert en fusion et 
acquisition au sein de la banque 
américaine Merrill Lynch. 
UniCredit a précisé, lundi, 
avoir déposé une demande 
pour monter sa participation 
à 29,9 % dans Commerzbank. 
Soutenu par Rome, Andrea 
Orcel semble avoir décidé de 
mettre une pression maximale 
sur le gouvernement 

Plusieurs quartiers de 
Pointe-à-Pitre, de 
Sainte-Rose, du Gosier 

et des Abymes sont concernés 
à partir de lundi, de 22 heures 
à 5 heures, heure locale, selon 
le monde fr.
Le préfet de la Guadeloupe a 
annoncé, lundi 23 septembre, 
la mise sous couvre-feu des 
mineurs dans sept secteurs 
de l’île pour « limiter la 
délinquance des jeunes » en 
raison de « violences urbaines 
» qui se déroulent dans le 
département depuis le 18 

septembre.
Cette mesure, entrée en 
vigueur lundi, s’applique de 
22 heures à 5 heures heure 
locale, s’applique dans « 
les secteurs de la Boucan et 
Bébel, à Sainte-Rose ; les 
quartiers Poucet et Mare-
Gaillard, au Gosier ; les 
quartiers Lauricisque et 
Changy, à Pointe-à-Pitre ; 
le quartier Boisripeaux, aux 
Abymes », a détaillé dans un 
communiqué le préfet, Xavier 
Lefort. Il ne précise pas 
jusqu’à quelle date va durer 

ce couvre-feu.
L’arrêté préfectoral fait état 
de « barricades, barrages 
routiers, incendies de radars 
». De plus, « lors de ces 
violences, les forces de 
sécurité intérieure ont été 
victimes de jets de pierre et 
de cocktail Molotov », selon 
la préfecture.
Pillages à Sainte-Rose
C’est notamment le cas 
dans la zone de la Boucan 
à Sainte-Rose, où plusieurs 
magasins ont été pillés dans 
la nuit de dimanche à lundi 

par « des bandes de jeunes, 
encagoulés, impossibles à 
identifier », a appris l’Agence 
France-Presse auprès de la 
gendarmerie. Ce secteur avait 
connu le plus important et 
long barrage lors des émeutes 
de 2021, notamment contre 
les mesures sanitaires liées à 
la pandémie de Covid-19.
« Depuis le début de ces 
violences urbaines, les 
individus interpellés sont 
essentiellement des mineurs 
», dont un de 12 ans et deux 
de 16 et 17 ans, d’après la 

préfecture.
Les mineurs devront être 
accompagnés de leurs parents 
ou d’un titulaire de l’autorité 
parentale pour sortir pendant 
le couvre-feu, ajoute la 
préfecture.
Aucune revendication ne 
semble entourer ces violences 
urbaines. A moins de 200 
kilomètres au sud, l’île de 
Martinique vit des scènes 
similaires mais dans un 
contexte de mobilisation 
contre la vie chère.
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A la Guadeloupe, les mineurs placés sous couvre-feu dans 
plusieurs secteurs après des « violences urbaines »



Les habitants de Gaza «  vivent l’un des chapitres 
les plus sombres de l’histoire moderne », selon 

le Premier ministre Palestinien

Ukraine 
Zelenski se rend aux USA pour présenter 

à Biden son “plan de la victoire”

L’Iran a érigé un mur de 10 km à la frontière 
avec l’Afghanistan

Le Premier ministre 
palestinien 
Mohammad Mustafa 

a averti les États membres de 
l’ONU lundi que son peuple 
à Gaza “vit l’un des chapitres 
les plus sombres de l’histoire 
moderne”.
Les Palestiniens ont 
adopté les objectifs de 
développement durable de 
l’ONU, “poursuivant un 
plan d’action transformateur 
fondé sur la dignité humaine 
et la prospérité partagée”, a-t-
il déclaré.

Il a toutefois souligné que 
les Palestiniens étaient 

confrontés à une crise 
humanitaire de plus en 

plus grave en raison de 
l’occupation illégale d’Israël.
“Depuis près d’un an, la 
guerre génocidaire d’Israël 
(à Gaza) a causé des pertes 
et des souffrances sans 
précédent et une catastrophe 
humanitaire”, a déclaré 
Mustafa.
“Dans le même temps, notre 
peuple en Cisjordanie, y 
compris à Jérusalem-Est, 
continue de faire face à des 
menaces systémiques”, a-t-il 
ajouté.
“Depuis plus de 76 ans, 

notre peuple a été contraint 
d’endurer de multiples 
catastrophes provoquées par 
l’homme qui ont directement 
sapé nos efforts pour parvenir 
à la justice, à la paix et à 
la prospérité”, a déclaré 
Mustafa.
“Malgré de longues années 
d’oppression et d’occupation, 
notre peuple est resté 
inébranlable. Nous croyons 
fermement que le capital 
humain est notre plus grand 
atout”.

Le président ukrainien 
VolodymyrZelensky 
a annoncé être arrivé 

dimanche soir aux Etats-
Unis, pour y présenter à son 
homologue américain Joe 
Biden le détail de son “plan de 
la victoire” visant à mettre fin à 
l’invasion russe, assurant que 
cet automne serait “décisif”.
“Nous sommes arrivés 
aux États-Unis. L’objectif 
principal est de renforcer 
l’Ukraine et de protéger tout 
notre peuple. Cette guerre ne 
peut se terminer que par une 

paix juste grâce à des efforts 
internationaux”, a déclaré M. 
Zelensky sur le réseau social 
X.
“Le plan de victoire de 
l’Ukraine sera sur la table de 
tous nos alliés”, a-t-il ajouté.
Dans un message vidéo 
depuis son avion, tweeté 
précédemment, M. Zelensky 
avait indiqué qu’il était en 
partance pour l’Etat américain 
de Pennsylvanie, pour “une 
visite particulière”, avant 
“New York” et “Washington”.
“Cet automne sera décisif pour 

la suite” de la guerre, avait-
il souligné, ajoutant que Joe 
Biden serait “le premier à voir 
dans le détail” les propositions 
ukrainiennes pour mettre fin à 
la guerre avec la Russie.
M. Zelensky compte ensuite les 
présenter à “tous les dirigeants 
de nos pays partenaires”, ainsi 
qu’au Congrès américain 
et aux “deux candidats à la 
présidentielle”aux Etats-Unis, 
la vice-présidente démocrate 
Kamala Harris et l’ancien 
président républicain Donald 
Trump.

M. Zelensky devrait tenter 
de convaincre M. Biden 
d’autoriser Kiev à frapper 
des cibles en Russie avec des 

armes occidentales à longue 
portée, ce qui selon lui serait 
susceptible de changer le 
cours de la guerre.

L’Iran a construit un 
mur de plus de 10 
kilomètres de long à la 

frontière avec l’Afghanistan, 
principal point de passage 
des migrants afghans vers le 
pays, a annoncé lundi un chef 
de l’armée cité par un média 
local.
“Plus de 10 kilomètres de mur 
ont été construits à la frontière 
(avec l’Afghanistan) et 50 
kilomètres supplémentaires 
sont prévus”, a indiqué le 
commandant adjoint des 
forces terrestres de l’Armée, 
le général NozarNemati.
Le 9 septembre, le ministre de 
l’Intérieur, EskandarMomeni, 

avait annoncé la fermeture 
“complète” des frontières, 
ajoutant que le pays n’était 
“plus capable d’accueillir 
un tel nombre d’immigrants 
afghans”.
Depuis la prise de pouvoir par 
les talibans à Kaboul en 2021, 
le flux de migrants Afghans a 
augmenté vers l’Iran.
Selon les derniers chiffres du 
gouvernement publié en août, 
le pays accueille “plus de 2,7 
millions de réfugiés afghans 
en situation régulière”, soit 
“97% de tous les migrants 
légaux”.
L’Iran n’a pas fourni le 
nombre total de migrants 

afghans sur son sol, mais 
un député, AbolfazlTorabi, 
a estimé récemment leur 
nombre “entre six et sept 
millions”.
L’Iran partage avec 
l’Afghanistan une frontière 
de plus de 900 km.
“En bloquant la frontière, 
nous voulons contrôler les 
entrées et sorties” du pays et 
“renforcer la sécurité dans les 
zones frontalières”, a ajouté le 
général Nemati lundi.
Les autorités ont augmenté 
la pression sur les réfugiés 
“illégaux” ces derniers mois 
et annoncent régulièrement 
des expulsions.

Le 13 septembre, le porte-
parole de la Commission 
parlementaire de sécurité 
nationale, EbrahimRezaï, 

a annoncé que la police 
prévoyait d’”expulser dans 
un avenir proche plus de deux 
millions” de clandestins.
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Imane Khelif avec l’UNICEF à Ouargla 
pour la rentrée scolaire

Mercato :
Raiola, « Il y a eu des discussions pour Bennacer mais... »

Equipe nationale :
Ibrahim Maza, la FIFA a validé

C’est officiel, Ibrahim 
Maza est désormais 
un international 

algérien. La FIFA a validé ce 
mardi la demande de changement 
de nationalité sportive introduite 
par la FAF au nom de l’attaquant 
du Hertha Berlin. Sa présence 
lors du regroupement du mois 
d’octobre est quasiment actée.
Progressivement et à raison d’un 
joueur par date FIFA, la FAF 
continue à pourvoir l’équipe 
nationale de nouveaux joueurs. 
Après la belle surprise Farsi, 
auteur d’un match sérieux au 
Libéria, ce mois-ci, un autre 
joueur s’apprête à faire des 
premiers pas avec les Verts. 
Il s’agit de Ibrahim Maza, 
l’attaquant du Hertha Berlin.
Âgé de 19 ans, l’attaquant (6 
matches, 1 but, 1 passe décisive 

cette saison) est officiellement 
qualifié pour jouer avec l’Algérie. 
Sa demande de changement de 
nationalité sportive a été validée 
par la FIFA et confirmée à la FAF 
dans un courriel, mardi.
Les démarches administratives 
expédiées, Ibrahim Maza est 
désormais apte à jouer avec 
les Verts. Sa convocation pour 
les deux prochains matches 
face au Togo, dans le cadre 
des éliminatoires de la 3e et 4 
journées des éliminatoires de la 
CAN 2025 est quasiment actée.
Un renfort de choix pour 
Vladimir Petkovic en attendant 
l’arrivée du milieu de terrain 
de l’AS Monaco Maghnes 
Akliouche dont le processus 
de changement de nationalité 
prendra plus de temps, selon 
toute vraisemblance.

Imane Khelif, médaille 
d’or olympique de boxe 
algérienne, a répondu 

aujourd’hui à une sollicitation 
d’UNICEF Algérie pour 
participer à une initiative 
éducative dans la ville 
de Ouargla. Invitée pour 
l’inauguration d’une nouvelle 
école primaire à l’occasion de 
la rentrée des classes, la native 
de Tiaret s’est jointe à une 
campagne visant à promouvoir 
le sport et l’exercice physique 
en milieu scolaire, tout en 
sensibilisant les jeunes sur 
l’importance de la lutte contre 
l’obésité.
Sa présence a suscité un 
véritable engouement parmi 
les enfants, qui l’ont accueillie 
avec une grande chaleur. 
Récemment reconnue comme 
une véritable icône et star 
internationale, notamment lors 
de sa récente participation à la 
Fashion Week de Milan, Imane 
Khelif s’est montrée très proche 
des élèves, échangeant avec eux 

et les encourageant à s’investir 
pleinement dans leurs études et 
dans le sport.
La championne olympique 
a par ailleurs exprimé son 
espoir de voir ces jeunes 
élèves se démarquer dans le 
domaine sportif, tout en restant 
concentrés sur leurs études. 
« J’espère que ces enfants 
seront des champions non 
seulement dans le monde du 
sport, mais aussi dans leurs 
études, et qu’ils obtiendront les 
bonnes moyennes qu’ils m’ont 
promises », a-t-elle déclaré avec 
un sourire.
« L’UNICEF est venu avec son 
ambassadrice nationale Imane 
Khelif, qui est un modèle pour 
les jeunes garçons et filles. 
Un modèle de réussite et de 
détermination. Son message 
était que le sport lui a permis de 
réaliser ses rêves », a souligné 
Fodhil Belloul, chargé de 
communication d’UNICEF 
Algérie.

L’agent d’Ismaël 
Bennacer a confié 
lors d’un entretien 

avec le média Tuttosport que 
des contacts avec certains clubs 
étaient établis durant le mercato 
estivale.
Arabie Saoudite, Olympique de 
Marseille...jusqu’aux dernières 
minutes du mercato, Ismaël 
Bennancer a fait l’objet de 
nombreuses rumeurs de départ.
Son agent, Enzo Raiola est 
revenu sur l’été mouvementé 
du joueur en déclarant que des 

contacts ont eu lieu mais que 
l’international algérien voulait 
rester à l’AC Milan : « Ce qui 
s’est passé est assez simple. 
Il y a eu des discussions avec 
quelques clubs, mais lui n’a 
jamais remis en question son 
envie de rester à Milan. Je 
rappelle que le marché arabe 
n’est pas ouvert tous les jours 
et tous les joueurs ne peuvent 
pas aller en Arabie saoudite. 
Les Rossoneri souhaitaient 
également qu’il reste et c’est 
toujours difficile de trouver 

une autre équipe en Europe. On 
est bien à Milan, c’est un club 
important. Ce n’est pas simple 
de quitter l’AC Milan . »
Intéressé par le joueur durant le 
mercato estival, l’Olympique 
de Marseille pourrait tout de 
même revenir à la charge lors 
du mercato hivernal. Reste à 
savoir si la blessure d’Ismaël 
Bennacer, dont l’indisponibilité 
est estimée à quatre mois, 
pourrait remettre en question 
l’intérêt des phocéens.
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Manchester City a déjà 3 options pour remplacer Rodri

Un dirigeant de Galatasaray s’offre déjà une grosse sortie 
médiatique sur Victor Osimhen

Pièce maîtresse de 
Manchester City, Rodri 
s’est gravement blessé 

au genou. Un terrible coup de 
massue pour le joueur et son 
club, qui va devoir trouver des 
solutions pour le remplacer.
La semaine dernière, Rodri 
a tiré la sonnette d’alarme en 
conférence de presse avant le 
match de Ligue des champions 
face à l’Inter. L’Espagnol a 
profité des micros tendus pour 
évoquer la possibilité de faire 
une grève alors que les joueurs 
sont soumis à une cadence 
infernale. « On ne peut pas 
disputer 60 ou 70 matches. Entre 
40 et 50 rencontres, un joueur 
peut évoluer au top. Ensuite, 
vous diminuez, car ce n’est pas 
possible de maintenir votre niveau 
physique. On doit prendre soin 
de nous, on est les personnages 
principaux de ce sport, ou de ce 
business, peu importe comment 
vous l’appelez.» Des propos 
qui résonnent différemment 
aujourd’hui. En effet, le milieu 
de terrain est sorti sur blessure 
à la 21e minute de jeu dimanche 
lors du choc de Premier League 
face à Arsenal (2-2).
Dans la foulée, les médias 
espagnols, à l’image de Marca 
et de AS, ont indiqué que le 
patron du milieu de terrain de 
la Roja souffre d’une rupture du 
ligament croisé du genou droit. 
La nouvelle n’a pas encore été 
officiellement confirmée par les 
Skyblues, mais tout le monde 
a peu d’espoirs concernant le 
joueur de 28 ans, qui pourrait 
manquer plusieurs mois de 
compétition. Dans ces cas-là, les 
footballeurs sont généralement 
absents durant au moins neuf 
mois. En attendant d’en savoir 
plus sur la durée exacte de 
son absence, la perte de Rodri 
est un terrible coup sur la tête 
des pensionnaires de l’Etihad 
Stadium. Arrivé de l’Atlético 

de Madrid en 2019, le natif de 
Madrid s’est rapidement imposé 
comme une pièce essentielle de 
l’équipe de Pep Guardiola.
Un marathonien indispensable
Dès sa première année à 
Manchester, il a disputé 52 
rencontres toutes compétitions 
confondues, dont 43 dans la peau 
d’un titulaire (4 buts, 2 assists). 
La saison suivante, en 2020-21, 
il a été aligné à 53 reprises (46 
titularisations, 2 buts, 5 passes 
décisives). Puis, il a enchaîné en 
2021-22 avec 46 apparitions (45 
titularisations, 7 buts, 2 assists) 
et en 2022-23 avec 56 rencontres 
jouées (52 titularisations, 4 buts, 
7 assists). L’exercice précédent, 
l’Espagnol a terminé l’année 
avec un bilan de 46 apparitions, 
toutes en tant que titulaire. Il 
avait également marqué 9 buts 
et délivré 12 assists. Véritable 
leader, celui qui a participé à la 
conquête des nombreux titres 
des Mancuniens a démarré cette 
nouvelle année avec le même 
statut malgré un petit pépin 
physique.
Utilisé à 3 reprises par Guardiola, 
il a débuté 2 rencontres. Mais il 
s’est malheureusement blessé 
dimanche. Et sans lui, City peut 
se faire du souci. Le Daily Mail 

explique que l’an dernier, les 
Anglais n’ont été battus qu’à 
5 reprises toutes compétitions 
confondues. Rodri était absent 
lors des 3 défaites en Premier 
League et lors du match perdu 
en Carabao Cup. Il était, en 
revanche, présent lors de la finale 
perdue face à Manchester United 
en FA Cup au mois de mai dernier. 
Ce qui a mis un terme à une série 
de 74 matches sans défaite pour 
le milieu de terrain, un record 
pour un joueur dans l’histoire du 
football européen. La publication 
britannique rappelle que depuis 
son arrivée, son club a gagné 
74 % des matchs auxquels il a 
participé (15 % de nuls et 11 % 
de défaites).

L’option Kovacic, 
la plus naturelle

Le Daily Mail ajoute que sans 
Rodri, City a perdu 23 points 
en 21 matches de championnat. 
Ces chiffres ne disent pas tout, 
mais ils traduisent malgré tout 
l’importance capitale du joueur. 
Un joueur qui n’a pas souvent 
été handicapé par les blessures. 
Depuis son arrivée à Manchester, 
il a été arrêté à trois reprises. 
La première fois en 2019-20 en 
raison d’une blessure musculaire 
(18 jours d’absence, 5 matches 

manqués). Ensuite, il a été 
stoppé en raison d’un coup (1 
jour d’absence). Puis, il a rejoint 
l’infirmerie cet été en raison 
d’une blessure à l’ischio (42 
jours d’absence, 3 rencontres 
ratées). Cette fois-ci, le joueur, 
qui va passer des examens 
complémentaires à Madrid, 
manquera aux siens beaucoup 
plus longtemps.
Pep Guardiola va donc devoir 
trouver des solutions pour 
remplacer son homme à tout 
faire. Dimanche, le technicien 
espagnol l’a remplacé par Mateo 
Kovačić. Le Manchester Evening 
News et le Daily Mail explique 
que le Croate est l’option la plus 
logique pour remplacer le taulier 
Rodri si City reste bien en 4-3-
3. L’autre solution est d’utiliser 
Matheus Nunes. Un avis que 
partage Salim Baungally, 
journaliste spécialiste du football 
anglais. «Il y a deux solutions. 
Sur le match contre Arsenal, 
Kovacic l’a remplacé. C’est 
l’option un peu plus naturelle. Il a 
de l’expérience, même si on peut 
se demander s’il peut jouer dans 
cette position qu’affectionne 
Guardiola avec Rodri. »
Matheus Nunes et Gündogan 

sont aussi des solutions

Il poursuit : «l’autre option 
peut être Matheus Nunes, qui 
a été acheté cher. Il n’a jamais 
vraiment eu sa chance. À 
Wolverhampton, il a été épatant. 
Il pourrait être, à mon sens, 
presque plus une solution que 
Kovacic. Physiquement, il se 
rapproche plus de Rodri, mais 
je pense que c’est une histoire 
de confiance. Il n’a jamais 
vraiment eu confiance. Est-ce 
qu’il serait prêt à prendre le 
leadership au milieu de terrain 
? Ça, c’est une autre histoire. 
» Le MEN ajoute également 
le nom d’İlkay Gündoğan. 
L’Allemand évoluerait dans un 
rôle plus défensif. Quoi qu’il 
en soit, le joueur utilisé aura 
fort à faire pour faire «oublier» 
l’indispensable Rodri comme 
nous l’explique Salim Baungally.
«C’est un problème pour Pep 
Guardiola, parce qu’il est un 
régulateur important. Un joueur 
qui est calme quand il le faut 
et qui a un regard sur le tempo 
qui est affolant. Le fait qu’il 
soit blessé est une perte clé pour 
Guardiola et pour Manchester 
City. Il est quand même parmi 
les joueurs dont le nom revient 
potentiellement pour le Ballon 
d’Or, ça veut dire ce que ça 
veut dire. Le voir blessé comme 
ça, surtout sur une si longue 
période, c’est étrange que ça 
intervienne quelques jours après 
les propos du joueur sur le fait 
que les matches se multiplient et 
qu’une blessure pouvait arriver.» 
Malheureusement, Rodrigo, qui a 
été soutenu par la planète football, 
va manquer plusieurs mois de 
compétition. Pep Guardiola va 
encore devoir se montrer créatif 
pour remplacer un élément clé, 
lui qui avait dû faire sans Kevin 
De Bruyne une bonne partie de la 
saison précédente. Ce qui n’avait 
pas empêché son équipe d’être 
sacrée en Premier League.

La direction de Galatasaray 
a fait une grosse mise au 
point sur la situation de 

l’attaquant prêté par le Napoli.
Ce fut peut-être l’opération la 
plus surprenante de ce mercato 
estival. Annoncé dans de 
nombreux gros clubs européens 
comme Chelsea ou le Paris 
Saint-Germain, l’attaquant 
nigérian a finalement pris la 
direction de Galatasaray. Une 
opération étonnante ; un prêt 
sec d’une saison avec prise en 
charge partielle du salaire par les 
Stambouliotes, et un sacré coup 
pour ces derniers.
L’attaquant de 25 ans a en plus 
bien démarré son aventure 
turque, puisque même s’il n’a pas 
encore marqué ; il a commencé 
avec deux victoires dont un 

succès 3-1 face à Fenerbahçe. Il a 
quand même distribué une passe 
décisive dans chacune de ses 
rencontres, et a montré l’étendue 
de son talent et sa capacité à 
faire mal aux défenses adverses. 
Des débuts réussis donc, qui 
ont poussé Ibrahim Hatipoglu, 
vice-président de Galatasaray, 
à s’offrir une sortie médiatique 
forte au micro de Spor Kazani.

Galatasaray tape du poing 
sur la table

Effectivement, certains médias 
avaient évoqué l’existence d’une 
clause permettant à l’attaquant 
de quitter le club en janvier, 
dans le cas où un gros club 
européen venait à se manifester 
notamment. « Il n’y a aucune 
possibilité pour qu’Osimhen 
nous quitte en janvier. D’ailleurs, 

on travaille pour qu’il joue 
toujours ici la saison prochaine. 
Il sera joueur de Galatasaray 
jusqu’en juin. Parler de ces 
choses sert uniquement à attirer 
l’attention et gâcher le plaisir 
de voir jouer Osimhen », a ainsi 
expliqué le dirigeant.
En plus de démentir un départ 
en janvier, Galatasaray souhaite 
donc garder Osimhen plus 
longtemps que prévu. « Il montre 
à chaque match l’affection qu’il a 
pour Galatasaray. Il est heureux. 
Il est sous contrat jusqu’en fin de 
saison. Maintenant nous allons 
penser à comment continuer 
avec lui ces prochaines saisons. 
Discuter de s’il va partir au 
milieu de la saison ou non n’a 
aucun sens », a conclu Hatipoglu. 
Le message est passé…
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En Bref...

Espionnage 
comment un botnet géant chinois a infiltré 

des milliers d’appareils dans le monde

Telegram partagera dorénavant les adresses 
IP et les numéros de téléphone sur demande 

des autorités
Comme des millions 
d’utilisateurs, vous avez peut-
être opté pour Duolingo pour 
apprendre (ou perfectionner) 
votre espagnol, votre allemand, 
votre italien…

Depuis près de 15 ans 
bientôt, Duolingo permet aux 
utilisateurs d’apprendre une 
langue étrangère, avec une 
méthodologie basée sur la 
ludification. Un côté « amusant 
», qui permet à l’utilisateur 
de gagner de l’expérience 
(comme dans un jeu vidéo), 
à acquérir de nouvelles 
compétences, à se mesurer à 
ses contacts… Le système se 
charge également d’analyser les 
données recueillies lorsque les 
utilisateurs font leurs exercices, 
afin d’adapter au mieux les 
suivants.

Vers une ludification toujours 
plus prononcée

La ludification (ou « 
gamification »), c’est cette 
tendance à employer des 
mécanismes du jeu dans 
d’autres domaines, notamment 
des situations d’apprentissage 
(Duolingo), mais aussi des 
logiciels de cartographie (Waze) 
ou encore des réseaux sociaux 
(TikTok, Snapchat…).

« Pas facile de garder la 
motivation quand on apprend en 
ligne ! Nous avons donc conçu 
Duolingo pour qu’apprendre 
une langue devienne un jeu 
», indiquent les équipes de 
Duolingo. Aussi, dans le cadre 
de sa conférence Duocon, 
le groupe a officialisé deux 
nouvelles fonctionnalités.

Un mode Adventures, et la 
possibilité de passer un appel à 
une IA

Dans un premier temps, 
Duolingo va enrichir ses 
leçons d›un nouvel élément 
de jeu appelé « Adventures 
». Au travers de ce nouveau 
mode, on pourra explorer des 
environnements et des scénarios 
au sein de l›univers Duolingo 
qui suivent les personnages 
maison comme Lily et Oscar.

Le FBI vient de prendre le 
contrôle d’un botnet créé par 
un groupe de hackers liés au 
gouvernement chinois. Pendant 
quatre ans, ils auraient utilisé 
un malware pour infecter et 
contrôler plus de 260 000 
appareils à travers le monde.
Il aura suffi de tomber sur 
quelques routeurs compromis 
pour découvrir et mettre fin à 
un botnet de grande ampleur. 
L’équipe Black lotus Labs de 
Lumen Technologies vient de 
publier un rapport détaillant 
une enquête qui a commencé 
vers le milieu de l’année 2023 
sur un botnet qu’ils ont baptisé 
« Raptor Train ». Il avait, 
entre autres, été utilisé pour 
attaquer des cibles militaires, 
gouvernementaux, ainsi que 
les secteurs de l’éducation, les 
télécommunications, l’industrie 
de défense et l’informatique, 
principalement aux États-Unis et 
à Taïwan.
Un botnet est un ensemble 
d’appareils infectés par un 
malware et commandés comme 
un essaim, qui peut être utilisé 
pour mener des attaques contre 
des cibles, notamment en 
saturant leur connexion. Dans 
le cas présent, le botnet était 
composé de routeurs grand 

public, d’enregistreurs vidéo 
(NVR/DVR), de serveurs NAS 
(stockage réseau) et de caméras 
IP, tous compromis par un groupe 
lié à l’État chinois et connu 
sous le nom de « Flax Typhoon 
». Il vendait ses services via 
l’entreprise Integrity Technology 
Group, située à Pékin.

Le botnet démantelé par le 

FBI
À son apogée, le botnet était 
composé de 60 000 appareils 
compromis et était géré par plus 
de 60 serveurs de commande et 
contrôle (C2). Selon un rapport 
du département de la Justice 
des États-Unis (DoJ), plus de 
260 000 appareils auraient été 
affectés depuis le début du botnet 

en mai 2020, principalement 
situés aux États-Unis, mais 
comptant aussi 5 600 en France. 
Le FBI (Federal Bureau of 
Investigation), en partenariat 
avec des agences en Australie, au 
Canada, en Nouvelle-Zélande et 
au Royaume-Uni, est parvenu à 
prendre le contrôle des serveurs 
C2.
Leurs spécialistes ont pu 
désactiver le malware sur les 
appareils compromis grâce à des 
commandes spécifiques, mais 
ont essuyé une attaque de type 
déni de service (DDoS) pendant 
l›opération. Le FBI notifie 
les propriétaires d›appareils 
compromis via leur fournisseur 
d›accès à Internet.
Les appareils ciblés 
fonctionnaient sous linux (noyau 
2.6 à 5.4). Certains recevaient 
encore des mises à jour, alors 
que d›autres ont déjà atteint la 
fin du support, les plus anciens 
dès 2016. Le FBI a publié une 
série de recommandations, dont 
le remplacement des appareils 
qui ne sont plus pris en charge, 
le remplacement des mots de 
passe par défaut, la mise à jour 
des appareils, la désactivation 
des services non utilisés et 
le redémarrage régulier des 
appareils.

L’arrestation de Pavel 
Durov continue de 
faire sentir ses effets. 

Telegram va ainsi dorénavant 
officiellement coopérer avec les 
demandes des autorités.
C’était une information qui avait 
déjà fuité la semaine dernière. 
Depuis qu’il est entre les mains 
de la justice française, et interdit 
de quitter le territoire national, 
le patron de Telegram a changé 
de philosophie, et coopère 
dorénavant pleinement avec 
les demandes des différentes 
justices. Une coopération 
qui vient d’être officialisée 
directement sur l’application de 
messagerie.

Telegram va partager les 
données des criminels 

potentiels
Le changement de ton est très net. 
Dans un nouveau message posté 

sur son canal personnel, Pavel 
Durov vient en effet d’annoncer 
une nouveauté très importante au 
sein de la messagerie, qui compte 
près d’1 milliard d’utilisateurs.
« Nous avons mis à jour nos 
conditions d›utilisation et notre 
politique de confidentialité, 
en veillant à ce qu›elles soient 
cohérentes dans le monde entier. 
Nous avons précisé que les 
adresses IP et les numéros de 
téléphone de ceux qui enfreignent 
nos règles peuvent être divulgués 
aux autorités compétentes en 
réponses à des demandes légales 
valides » a-t-il ainsi expliqué. 
Une avancée notable, Telegram 
jusque-là ne transmettant ces 
informations que sur les dossiers 
de terrorisme.
La fonction « Rechercher » a 

été nettoyée
Et le réseau ne s’est pas arrêté 

là. Pour mettre fin à la réputation 
de Telegram comme réseau où 
il serait facile de trouver tous 
les services illégaux possibles, à 
l’image du dark web, la fonction 
Rechercher a elle aussi connu 
une mise à jour.
Pavel Durov a ainsi expliqué 
qu’un effort avait été fait, 
avec l’équipe de modérateurs, 
appuyée par l’IA, pour améliorer 

la fonction de recherche. « Tous 
les contenus problématiques 
que nous avions identifiés 
dans «Rechercher» ne sont 
plus accessibles » a-t-il tenu à 
préciser. Il ajoute par ailleurs 
que les utilisateurs du réseau 
pourront signaler à l’avenir 
tout contenu illégal, afin d’en 
permettre le retrait. Le début 
d’une nouvelle ère ?
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Qu’elles soient légères ou 
intenses, les douleurs 
dorsales ou cervicales 

agissent comme une alarme 
pour signifier que quelque 
chose d’anormal se produit 
dans l’organisme. Mauvaise 
posture, pincement d’un nerf 
entre deux vertèbres, arthrose, 
mouvement brusque… On fait 
le point selon sur l’origine du 
mal de dos.
Le dos est composé de 24 
vertèbres, mobiles, empilées 
les unes sur les autres, et 
maintenues entre elles par les 
disques, des ligaments et des 
muscles. Mais cet ensemble est 
fragile, soumis à de multiples 
contraintes. Les vertèbres 
cervicales sont parmi les plus 
vulnérables de la colonne 
vertébrale. Ayant pour fonction 
de soutenir la tête, tout en 
assurant sa mobilité, elles sont 
donc très sollicitées et souvent 
malmenées.
Quels sont les différents types 
de maux de dos ?
Globalement, on distingue trois 
types de douleurs au dos en 
fonction de leur localisation :
Les douleurs cervicales ou 
cervicalgies (haut du dos, cou) ;
Les douleurs dorsales ou 
dorsalgies (milieu du dos, plus 
rares) ;
Les douleurs lombairesou 
lombalgies (bas du dos).
Que la douleur siège dans le 
bas du dos (lombalgie), dans 
le cou (cervicalgie) ou plus 
rarement dans le milieu du dos 
(dorsalgie), le mécanisme est 
souvent identique. À l’origine 
d’un mal de dos, il y a le plus 
souvent une lésion anatomique 
du disque intervertébral, type 
déchirure ou dégénérescence, 
provoquée ou aggravée par le 
port de charges trop lourdes ou 
la répétition de gestes.
La partie postérieure du 
disque intervertébral peut être 
endommagée et cette lésion 

stimule des petits nerfs qui 
propagent les influx douloureux 
vers les muscles, les ligaments 
et les nerfs. Les douleurs du cou 
peuvent ainsi irradier jusque 
dans l’épaule, le coude, la main 
ou encore les omoplates, et un 
trouble lombaire provoquer des 
douleurs dans les mollets.
Quand parle-t-on de douleur 

chronique ?
La lombalgie chronique est 
définie par une lombalgie 
de plus de 3 mois, rapporte 
la Haute Autorité de Santé 
(source 1). Une lombalgie est 
récidivante en cas de récidive 
de lombalgie dans les 12 mois. 
« Elle doit être considérée 
comme une lombalgie à risque 
de chronicité».
Douleurs lombaires (bas du 
dos) : un lumbago dû à un 
effort brusque
Une douleur intense, « comme 
un coup de poignard », puis 
un blocage du bas du dos 
caractérisent les lombalgies 
aiguës, ou lumbagos, les 
douleurs du dos les plus 
fréquentes. Localisées entre la 
12e côte et le pli des fesses, 
les lombalgies peuvent être la 
conséquence d’efforts brutaux 
(déménagement, jardinage, 
terrassement) ou encore de 
gestes contraints trop fréquents 
(se pencher sur un malade, 
soulever des personnes alitées, 
travailler les bras tendus en 
l’air) comme on en trouve dans 
les professions d’aide-soignant, 
de peintre en bâtiment ou 
d’esthéticienne.
La lombalgie aiguë touche 
un peu plus les ouvriers 
et les artisans qui font des 
gestes répétitifs et portent 
davantage de charges lourdes. 
En revanche, le risque que 
cette affection se transforme 
en lombalgie chronique est 
identique chez les cadres et 
les ouvriers. Plus souvent, une 
fissure ou un affaissement des 

disques intervertébraux sont à 
l’origine de ces lombalgies.
Maux de dos : et si c’était le 

stress ?
Il ne faut pas oublier que 
les maux de dos, et tout 
particulièrement ceux au niveau 
des cervicales et des épaules, 
coïncident aussi souvent avec 
des périodes de tension. Face 
au stress, le corps réagit en 
crispant ses muscles, et le dos 
est une zone sensible qui peut 
être facilement fragilisée.
À partir de 40 ans, les maux 
de dos peuvent être dus à 
l’arthrose
Autre grande cause de 
douleur : l’arthrose. Cette 
usure progressive du cartilage 
articulaire des vertèbres 
provoque des raideurs et 
des douleurs qui deviennent 
chroniques.

En cas de lombalgie
Les plus touchées sont les 
personnes très cambrées, à 
partir de 40-50 ans. Plus encore 
si elles sont en surcharge 
pondérale, car cet excès de 
graisse entraîne une fonte 
des abdominaux. Au-delà de 
60 ans, les lombalgies sont 
d’autant plus fréquentes que 
l’on cumule souvent problèmes 
de disques et arthrose.
La principale conséquence 
est un rétrécissement du 
canal lombaire (qui contient 
notamment les nerfs destinés 
aux membres inférieurs, 
comme les nerfs sciatiques) 
et une claudication qui 
provoquent des douleurs du 
nerf sciatique à la marche, ce 
qui rend les balades prolongées 
impossibles. Les médecins 
parlent de syndrome de sténose 
lombaire.

En cas de cervicalgie
L’arthrose est la principale 
cause des douleurs du 
cou, ou cervicalgies. Cette 
dégénérescence du cartilage 
des articulations réduit la 
mobilité du cou et provoque 
des douleurs qui irradient 

jusque dans le bras.
Lorsqu’une arthrose importante 
se combine avec une mauvaise 
posture de travail, devant 
l’ordinateur par exemple, elle 
peut, dans les cas les plus graves, 
conduire à un rétrécissement 
du canal médullaire (où 
passe la moelle épinière) 
associé à la compression des 
racines nerveuses issues de la 
moelle épinière (myélopathie 
cervicarthrosique). La personne 
souffre de douleurs du cou et 
des épaules qui s’accompagnent 
d’un enraidissement et d’envies 
impérieuses d’uriner, puis 
d’une légère paralysie des 
membres inférieurs.

Mal au cou : un « coup du 
lapin», un torticolis, une 

mauvaise position
Quand les douleurs cervicales 
ne sont pas dues à l’arthrose, 
elles peuvent provenir d’un 
problème discal, et sont 
généralement consécutives 
à un traumatisme comme 
le « coup du lapin » (hernie 
discale cervicale). De même, 
un torticolis persistant reflète 
parfois une pathologie 
mécanique sous-jacente, 
en réaction à une poussée 
d’arthrose ou à un disque 
malmené.
On identifie également de 
mauvaises positions adoptées 
pendant le sommeil ou au travail 
comme origine de douleurs 
cervicales plus ou moins 
sévères. Les spécialistes du dos 
déconseillent ainsi fortement 
de dormir à plat ventre, de 
pencher la tête en avant pour 
travailler sur ordinateur, ou 
encore de coincer le téléphone 
entre l’oreille et l’épaule pour 
prendre des notes pendant la 
communication.
Plus globalement, toute 
mauvaise posture maintenue 
longtemps, dans le sommeil 
ou devant un ordinateur (dos 
enroulé vers l’avant) comprime 
les disques et tire sur les 
ligaments et les muscles, 

entraînant des contractures 
musculaires. La consultation 
d’un posturologue peut aider 
à corriger ces mauvaises 
habitudes.

Les douleurs au milieu du 
dos sont plus rares

Les dorsalgies concernent le 
milieu du dos jusqu’à la racine 
du cou. Contrairement aux 
lombalgies et cervicalgies, 
elles relèvent très rarement 
de problèmes d’arthrose ou 
de disques. Il faut chercher 
autre chose qu’un problème 
mécanique et faire un bilan 
complet et très précis. Ce 
peut être le signe d’une 
spondylarthrite (maladie 
inflammatoire du rachis) qui 
réveille la nuit, ou d’affections 
graves d’autres organes (cancer 
du pancréas, anévrismes de 
l’aorte…) qui provoquent des 
douleurs dorsales - même si 
cela reste exceptionnel.
Qu›est-ce qui peut provoquer 

des maux de dos chez 
l›enfant ? Que faire ?

Il n’est pas normal qu’un enfant 
ait mal au dos au quotidien. 
S’il se plaint, il faut consulter 
son médecin. Sa douleur peut 
être en rapport avec la pratique 
intensive d’activités physiques 
comme la gymnastique, 
l’équitation, le judo ou le 
rugby. Le bas du dos est soumis 
à des contraintes régulières qui, 
au fil du temps, peuvent fissurer 
l’arrière d’une vertèbre. Elle 
peut alors glisser en avant 
(spondylolisthésis).
Conséquence : une douleur très 
aiguë qui perdure, nécessitant 
une immobilisation pour 
consolider la vertèbre. Chez les 
préados, selon la localisation 
des douleurs et la façon 
dont elles se manifestent, le 
médecin suspectera davantage 
une spondylarthrite ou encore 
une maladie de Scheuermann, 
une anomalie fréquente de 
croissance des vertèbres, 
pouvant obliger au port d’un 
corset à l’adolescence.

Quelles sont les causes possibles du mal de dos ?
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Sara Boueche

Le rôle des parents dans 
le développement 
psychologique et 

émotionnel de leurs enfants 
est indéniable. Cependant, 
lorsque ce rôle se transforme 
en une source de rabaissement 
et de critiques constantes, les 
conséquences peuvent être 
profondes et durables. 

Les conséquences 
psychologiques du 

rabaissement parental
Le rabaissement parental peut 
prendre diverses formes, allant 
des critiques verbales aux 
comparaisons défavorables 
avec les frères et sœurs ou 
les pairs. Ces comportements 
peuvent engendrer une série de 
répercussions psychologiques 
chez les enfants. Parmi les effets 
les plus courants, on note une 
baisse de l’estime de soi, une 
augmentation de l’anxiété et une 
propension accrue à développer 
des troubles dépressifs. Les 
enfants qui subissent des 
critiques constantes peuvent 

également internaliser ces 
messages négatifs, ce qui peut 
affecter leur capacité à établir 
des relations saines et à réussir 
dans divers domaines de la vie.

Les mécanismes 
psychologiques en jeu

Les théories psychologiques 
offrent plusieurs explications 
pour comprendre les 
mécanismes sous-jacents au 
rabaissement parental. La 
théorie de l’attachement, par 
exemple, suggère que les 
interactions précoces avec les 
figures parentales façonnent 
les schémas relationnels futurs. 
Un environnement familial 
critique et dévalorisant peut 
ainsi engendrer des attachements 
insécures, caractérisés par 
une méfiance et une peur de 
l’abandon. De plus, la théorie 
de l’apprentissage social 
met en lumière l’importance 
des modèles parentaux 
dans le développement des 
comportements et des attitudes 
des enfants. Les enfants qui 
observent des comportements 
critiques et dévalorisants peuvent 

les intérioriser et les reproduire 
dans leurs propres interactions 
sociales.
Les facteurs socioculturels et 

économiques
Il est également crucial 
de considérer les facteurs 
socioculturels et économiques 
qui peuvent influencer les 
dynamiques familiales. Les 
pressions économiques, le 
stress professionnel et les 
normes culturelles peuvent tous 
contribuer à un environnement 
familial tendu et critique. 
Par exemple, dans certaines 
cultures, les attentes élevées en 
matière de réussite académique 
ou professionnelle peuvent 
pousser les parents à adopter 
des comportements critiques 
envers leurs enfants. De même, 
les difficultés économiques 
peuvent exacerber les tensions 
familiales, rendant les parents 
plus susceptibles de recourir à 
des critiques pour exprimer leur 
frustration.
Vers une approche constructive
Pour atténuer les effets négatifs 

du rabaissement parental, il 
est essentiel de promouvoir 
une approche constructive et 
bienveillante dans les relations 
familiales. Les parents peuvent 
bénéficier de formations et de 
soutiens psychologiques pour 
apprendre à communiquer 
de manière positive et à 
encourager leurs enfants. Les 
écoles et les communautés 
peuvent également jouer un 
rôle en offrant des programmes 
de soutien émotionnel et en 
sensibilisant les familles aux 
impacts des critiques parentales.

In fine, le rabaissement parental 
est un phénomène complexe 
qui peut avoir des répercussions 
profondes sur le développement 
psychologique et émotionnel 
des enfants. Comprendre les 
mécanismes psychologiques et 
les facteurs socioculturels en 
jeu est une première étape vers 
la mise en place de stratégies 
efficaces pour promouvoir des 
relations familiales saines et 
constructives.

La peau de vos jambes est 
craquelée, sèche, inconfortable? 
Une dermatologue dévoile son 
astuce pour réparer efficacement 
son épiderme.
Avec la variation de température 
et le froid qui va s’installer 
dans les mois suivants, la peau 
peut s’assécher. En sortant 
de la douche, elle tiraille, elle 
est inconfortable et rugueuse. 
L’épiderme peut même présenter 
un aspect d’écailles, effet «peau 
de croco». Pour avoir la peau plus 
souple, plus lumineuse et surtout 
plus douce, il faut la nourrir 
quotidiennement.

Quel produit utiliser 
pour réparer sa peau en 

profondeur?
La dermatologue Dr Dray 
donne son conseil tout simple 
pour hydrater ses jambes en 
profondeur : «ce que vous allez 
faire, en particulier sur les jambes, 
c’est vraiment utile : quand vous 
sortez de la douche et du bain, 
séchez les gouttes d’eau visibles 
et enduisez immédiatement une 
épaisse couche de vaseline». 
Ensuite la spécialiste conseille de 
se procurer «un vieux pantalon 
de pyjama en coton et l’enfiler 
pour piéger la vaseline et laisser 

vraiment sceller l’hydratation 
dans votre peau» toute la nuit.
Selon la dermatologue, ce geste 
tout simple «peut vraiment aider à 
réparer la barrière cutanée». Elle 
poursuit : «ce n›est pas quelque 
chose que vous devez faire tous 
les soirs pour le reste de votre 
vie» mais de temps en temps, 
cela peut-être la solution pour 
réparer sa peau en profondeur. 
Dans l›espace commentaire, une 
abonnée demande si cela est plus 
efficace qu›une lotion hydratante 
pour le corps, ce à quoi le Dr Dray 
répond : «cela fonctionne mieux 
pour venir à bout des peaux très 
sèches».

L’allié des peaux sèches et 
craquelées

Ce n›est pas la première fois 
qu›une dermatologue conseille la 
vaseline pour prendre soin de sa 

peau. Dans un précédent article, 
le Dr Haidar recommandait de 
choisir la vaseline «qui fera très 
bien effet, on peut en appliquer 
un peu tout au long de la journée 
puis en couche épaisse le soir 
au coucher» conseillait-elle. La 
dermatologue qui se fait appeler 
«The Dermguru» sur TikTok 
conseillait aussi d›en appliquer 
généreusement sur ses pieds 
avant d›enfiler des chaussettes 
avant de dormir, afin de retrouver 
des pieds doux et parfaitement 
nourris au réveil.

Pour rappel, la vaseline est une 
pommade issue de la pétrochimie. 
C›est un mélange de paraffine et 
d›huiles minérales à la fonction 
occlusive qui protège les peaux 
sèches et craquelées. Si elle 
peut être efficace lorsqu›elle 
est bien utilisée, il s›agit d›une 
composition ni naturelle ni 
écologique. Son utilisation 
excessive peut aussi obstruer 
les pores et causer de l›acné si 
vous êtes sensible à ce type de 
problèmes de peau.

Ingrédients
Pour 4 personnes
1 botte de blettes
1 oignon
2 blancs de poulet
50 g de raisins secs
4 c. à s. de crème fraîche à 15%
50 g de comté râpé
1 c. à s. d’huile d’olive 
sel, poivre
Réalisation
Préparation : 20 mn
Cuisson : 50 mn
Préparation de la recette
Étape 1 : la cuisson des blettes
Coupez les côtes de blette en 

tronçons. Retirez les fils si 
nécessaire. Faites cuire les blettes 
10 min à l’eau bouillante salée. 
Égouttez, réservez.
Étape 2 : les blancs de poulet
Épluchez, hachez l’oignon. 
Détaillez les blancs de poulet 
en lanières. Faites-les revenir 
avec l’oignon, les raisins secs et 
les blettes 10 min dans l’huile 
d’olive. Salez, poivrez.
Étape 3 : la cuisson du gratin
Versez le tout dans un plat à 
gratin. Ajoutez la crème fraîche. 
Mélangez. Saupoudrez de 
fromage râpé. Enfournez 30 min.
Astuce
Vous pouvez ajouter une pincée 
de noix de muscade.

Gratin de blettes et 
poulet aux raisins secs

Mes parents me rabaissent 
L’impact psychologique des critiques parentales

Jambes sèches  
L’astuce  pour les hydrater 

en profondeur



L’écrivaine Fatiha Meziani de 
Tiaret a décroché le premier prix 
du Concours littéraire national 
«Oum Siham» pour le récit, dans 
sa quatrième édition (2024), 
a-t-on appris, lundi, auprès de 
l’Association culturelle «Athar 
El Abririne», initiatrice de cette 
manifestation culturelle annuelle.

Le récit «Le chant de l’espoir» 
de la conteuse Fatiha Meziani 
de Tiaret a remporté la première 
place de ce concours, tandis que 
les deuxième et troisième places 
ont respectivement été décernées 
au récit «L’aliénation de l’âme» 

de l’écrivaine Benamara Nabila 
d’Oran et le récit «l’auteure du 
journal de la liberté» au créateur 
Abdelbassit Bani de Ain Defla, a 
déclaré à l’APS le président de 
l’association Rouane Cherif.

L’écrivain Kouider Mimouni 
d’Oran, qui a remporté la 4ème 
place pour son récit «Tara» et 
l’écrivaine Khaoula Saidani 
de Tébessa pour sa nouvelle 
«Trauma», qui a remporté la 
5ème place de ce concours, 
seront les invités d’honneur de la 
cérémonie de remise des prix, a 
ajouté le romancier Rouane.

Les prix de la quatrième édition 
du concours national «Oum 
Siham», organisé sous le slogan 
«L’écriture est engagement et 
responsabilité», seront remis, 
le 1er novembre prochain, à 
l’occasion du soixante-dixième 
anniversaire du déclenchement 
de la glorieuse guerre de 
Libération, 1er novembre 1954, 
selon la même source.

Plus de 80 écrivains du genre 
littéraire du récit venant de 
différentes wilayas du pays ont 
participé à cette édition organisée 
par l’association «Athar El 

Abirine», en collaboration avec 
la maison de la culture d’Oran, 
en août dernier.

La regrettée écrivaine Amaria 
Bilal, connue sous le nom 
littéraire d’Oum Siham (1939-
2021), a laissé un répertoire 
littéraire diversifié en prose et 
en poésie, comme «L’Alphabet 
de novembre», «Témoin de 
l’époque», «Palestine» et dans 
le récit «Le trottoir de Beyrouth» 
et «Le journal d’Oum Ali», entre 
autres ouvrages qui ornent les 
étagères des bibliothèques.

Sara Boueche

Dans le paysage de la 
danse contemporaine, 
Akram Khan se distingue 

comme une figure emblématique, 
fusionnant avec brio les 
traditions du kathak indien et les 
innovations de la danse moderne 
occidentale. Son parcours, 
jalonné de créations audacieuses 
et de collaborations prestigieuses, 
témoigne d’une quête incessante 
de renouveau artistique, ancrée 
dans un profond respect pour ses 
origines culturelles.

Aux sources d’une vocation : 
l’héritage du kathak

Né en 1974 à Londres de parents 
bangladais, Akram Khan est initié 
dès l’âge de sept ans au kathak, 
une forme de danse narrative 
originaire du nord de l’Inde. Cette 
formation précoce sous la tutelle 
du maître Sri Pratap Pawar pose 
les fondations d’une carrière 
exceptionnelle. Le kathak, 
caractérisé par ses mouvements 
fluides et ses rythmes complexes, 
deviendra la pierre angulaire du 
style unique de Khan, un pont 
entre tradition et modernité.

L’éclosion d’un talent 
multiforme

Formation et premières 
expériences

La trajectoire de Khan prend un 
tournant décisif lorsqu’il intègre 
la De Montfort University à 
Leicester, où il étudie la danse 
contemporaine. Cette immersion 
dans les techniques occidentales 
catalyse sa réflexion sur la 
fusion des styles. En 1994, sa 
participation à «Riverdance» 
marque ses débuts professionnels 
et lui offre une première 
exposition internationale.

 La naissance d’une signature 
chorégraphique

C’est en 2000 que Khan fonde sa 
propre compagnie, l’Akram Khan 
Company. Cette étape cruciale lui 
permet de développer pleinement 
sa vision artistique. Ses premières 
créations, telles que «Kaash» 
(2002) en collaboration avec 
Anish Kapoor et Nitin Sawhney, 
révèlent déjà la singularité 
de son approche : une fusion 
organique entre les gestes précis 
du kathak et la fluidité de la danse 
contemporaine.

Une œuvre au carrefour des 
cultures

Collaborations et innovations

La carrière de Khan est 
marquée par des collaborations 
audacieuses qui transcendent 
les frontières artistiques. Son 
duo avec Sylvie Guillem dans 
«Sacred Monsters» (2006) illustre 
sa capacité à dialoguer avec les 
plus grands noms de la danse 
classique. De même, son travail 
avec la chanteuse Kylie Minogue 
pour la cérémonie de clôture des 
Jeux Olympiques de Londres en 
2012 démontre son aptitude à 

naviguer entre culture populaire 
et exigence artistique.

Œuvres majeures et 
thématiques récurrentes

Parmi ses créations les plus 
acclamées, «DESH» (2011) se 
distingue comme une exploration 
poignante de ses racines 
bangladaises. Cette pièce solo, 
qui lui vaut un Olivier Award, 
cristallise les thèmes récurrents 
de son œuvre : l’identité, la 
mémoire et le déracinement. 
Plus récemment, «Xenos» (2018) 
aborde la thématique des soldats 
indiens durant la Première Guerre 
mondiale, mêlant réflexion 
historique et performance 
physique intense.

 Sources d’inspiration : entre 
tradition et contemporanéité

L’œuvre de Khan puise sa force 
dans une double inspiration. 
D’une part, il reste profondément 
attaché à l’héritage du kathak, 
dont il réinterprète constamment 
les codes. D’autre part, il se 
nourrit des courants de la danse 
contemporaine, citant souvent 
l’influence de chorégraphes 
comme Pina Bausch ou Merce 

Cunningham.

Cette dualité se reflète dans 
sa démarche créative, où la 
narration, élément central du 
kathak, se mêle à une recherche 
constante sur le mouvement pur 
et l’abstraction propres à la danse 
contemporaine.

Distinctions et reconnaissance 
internationale

Le talent d’Akram Khan a été 
largement reconnu par ses pairs et 
les institutions culturelles. Parmi 
ses nombreuses distinctions, on 
peut citer :

-Lauréat du Prix de Lausanne 
(1988)

- Membre de l’Ordre de l’Empire 
Britannique (MBE) pour services 
rendus à la danse (2005)

-Olivier Award pour «DESH» 
(2012)

- Lauréat du Prix Benois de la 
Danse pour «Xenos» (2019)

Ces récompenses témoignent 
de l’impact considérable de 
Khan sur le monde de la danse 
contemporaine et de sa capacité 

à toucher un large public 
international.

L’héritage en mouvement 
d’Akram Khan

Akram Khan a redéfini les contours 
de la danse contemporaine en 
y insufflant la richesse de ses 
racines indiennes. Son œuvre, 
à la croisée des traditions et de 
l’avant-garde, ouvre de nouvelles 
perspectives sur le dialogue 
interculturel dans les arts du 
spectacle. En constante évolution, 
Khan continue d’explorer de 
nouveaux territoires artistiques, 
inspirant une nouvelle génération 
de danseurs et chorégraphes à 
embrasser la diversité de leurs 
influences culturelles.

Alors que la danse contemporaine 
poursuit sa mutation, l’apport 
d’Akram Khan restera sans doute 
comme un moment charnière, 
illustrant la capacité de cet art 
à transcender les frontières et à 
créer un langage universel du 
mouvement.

Fatiha Meziani décroche le 1er prix du concours national 
«Oum Siham» du récit

Akram Khan
À la découverte des racines de la danse indienne
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Le ministère de la Culture et 
des Arts a tracé un programme 
culturel et artistique, dans 
le cadre des préparatifs de 
la commémoration du 70e 
anniversaire du déclenchement 
de la glorieuse Guerre de 
libération, qui prévoit des 
rencontres sur le cinéma, la 
mémoire, la littérature de 
résistance, ainsi des spectacles 
artistiques et une exposition 
d’arts plastiques, a indiqué lundi 
un communiqué du ministère.
Dans le cadre des préparatifs 
de la commémoration du 70e 
anniversaire de la glorieuse 
Révolution du 1er novembre, la 
ministre de la Culture et des Arts, 
Soraya Mouloudji, a présidé, 
lundi au siège du ministère, 
une séance de travail avec les 
directeurs des établissements 
sous tutelle, en présence de 
cadres du ministère, pour faire 
le point sur l’avancement des 
préparatifs relatifs aux activités 
artistiques et culturelles liées 
à la commémoration de cet 

anniversaire historique, auquel 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
accorde un grand intèrêt et tient 
à ce qu’il soit célébré à travers 
un programme à la hauteur de la 
grandeur de l’évènement, précise 
le communiqué.
Dans ce contexte, Mme 
Mouloudji a donné des directives 
concernant la réalisation des 
projets inscrits dans le cadre du 
programme de commémoration, 
mettant l’accent sur la nécessité 
de redoubler d’efforts en 
coordination avec tous les 
établissements chargés de 
préparer les volets culturels, 
artistiques et les spectacles 
prévus pour cette journée 
historique, note la même source.,

Le programme d’activités 
comprend la tenue du 2e colloque 
international «La résistance 
culturelle en Algérie durant la 
Guerre de libération», sous le 
thème «Cinéma et Mémoire», 
organisé par le Centre algérien 

du développement du cinéma», 
du colloque national sur la 
littérature de résistance en 
Algérie «La culture face au 
discours colonial», outre la 
production et la distribution de 
huit (8) grandes œuvres théâtrales 
par le Théâtre national algérien 
(TNA) Mahieddine-Bachtarzi 
et des théâtres régionaux, sur la 
lutte du peuple algérien contre 
le colonialisme français, selon le 
communiqué.
Un spectacle artistique intitulé 
«le prix de la liberté», produit 
par l’Opéra d’Alger sur les 
sacrifices des artistes et des 
intellectuels algériens durant la 
Guerre de libération ainsi qu’un 
opéra «L’épopée des sables» et 
des tournées artistiques à travers 
plusieurs wilayas organisées par 
l’Office national de la Culture 
et de l’Information (ONCI) sont 
également prévus.

Sara Boueche

Dans le paysage foisonnant 
de la bande dessinée 
contemporaine, une 

tendance narrative se démarque 
par sa complexité et sa richesse 
: l’utilisation de l’histoire dans 
l’histoire, ou mise en abyme. Cette 
technique, longtemps apanage 
de la littérature et du cinéma, 
trouve dans le neuvième art un 
terreau fertile pour s’épanouir et 
se réinventer. En explorant les 
multiples facettes de ce procédé 
narratif, nous plongeons au cœur 
d’un phénomène qui redéfinit 
les frontières de la narration 
graphique.

La mise en abyme : une 
tradition revisitée

La mise en abyme, concept 
introduit par André Gide au 
début du XXe siècle, désigne 
la représentation d’une œuvre 
au sein d’elle-même. Dans la 
bande dessinée, ce procédé prend 
une dimension particulière, 
exploitant la dualité texte-
image inhérente au médium. 
Des œuvres pionnières comme 
«Watchmen» d’Alan Moore et 

Dave Gibbons ont ouvert la voie 
à une utilisation sophistiquée 
de cette technique, créant des 
récits à plusieurs niveaux qui 
s’enrichissent mutuellement.

Fonctions et effets de la mise 
en abyme dans la bande 

dessinée

Complexification narrative: 
L’imbrication de récits permet 
de créer des structures narratives 
complexes, offrant de multiples 
perspectives sur une même 
histoire.

Réflexivité et métadiscours: La 
mise en abyme devient souvent 
un outil de réflexion sur le 
médium lui-même, questionnant 
les conventions de la bande 
dessinée.

Exploration psychologique: Les 
histoires enchâssées peuvent 
servir de miroir aux états mentaux 
des personnages, permettant 
une exploration psychologique 
approfondie.

Jeu avec le temps et l’espace: 
La superposition de récits offre 

la possibilité de jouer avec la 
chronologie et la spatialité de 
manière unique.

Exemples contemporains et 
analyses

Plusieurs œuvres contemporaines 
illustrent l’utilisation innovante 
de la mise en abyme :

«Asterios Polyp» de David 
Mazzucchelli utilise des styles 
graphiques distincts pour 
représenter différentes réalitésou 
perceptions.

«Ici» de Richard McGuire 
explore l’histoire d’un lieu à 
travers des vignettes superposées 
représentant différentes époques.

«Building Stories» de Chris Ware 
pousse le concept à l’extrême 
avec son format déstructuré, 
où chaque élément contient 
potentiellement l’histoire entière.

Ces œuvres démontrent comment 
la mise en abyme peut être 
utilisée non seulement comme un 
outil narratif, mais aussi comme 
un moyen d’expérimentation 
formelle.

Perspectives d’avenir

L’évolution de la mise en 
abyme dans la bande dessinée 
reflète une tendance plus large 
vers des narratifs complexes 
et autoréflexifs dans la culture 
contemporaine. Alors que le 
médium continue d’évoluer, 
notamment avec l’avènement du 
numérique, on peut s’attendre à 
voir émerger de nouvelles formes 
de mise en abyme, exploitant 
les possibilités offertes par les 
technologies interactives et les 
formats hybrides.

En conclusion, l’histoire dans 
l’histoire dans la bande dessinée 
représente bien plus qu’un 
simple artifice narratif. Elle 
incarne la capacité du médium 
à se réinventer constamment, à 
repousser ses propres limites et à 
offrir des expériences de lecture 
toujours plus riches et complexes. 
En explorant les multiples 
dimensions de la narration, la 
bande dessinée contemporaine 
s’affirme comme un art majeur, 
capable de réflexion profonde 
sur elle-même et sur le monde 
qu’elle représente.

Projection...

Récits enchâssés
 La mise en abyme narrative dans la bande dessinée

Programme des festivités à 
l’occasion du 70e anniversaire du 

déclenchement de la Guerre de 
libération
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Le chanteur des Black Eyed Peas 
n’est pas en guerre contre l’intel-
ligence artificielle (IA). Il vient 
de lancer un nouveau concept de 
radio, où l’IA joue les animateurs 
et les DJ
Will.i.am est à contre-courant 
par rapport à de nombreux de 
ses collègues de l’industrie musi-
cale. Le chanteur des Black Eyed 
Peas n’est en effet pas en guerre 
contre l’intelligence artificielle 
(IA), au contraire : il vient de 
lancer un nouveau concept de 
radio, où l’IA joue les animateurs 
et les DJ.
L’artiste américain estime 
même que c’est dans la techno-
logie « que se joue la création 
aujourd’hui ». « C’est comme 
quand on forme un groupe, et 
qu’on écrit des chansons pour 
attirer l’attention des gens, sauf 
qu’au lieu des mélodies, on fait 
des algorithmes », raconte-t-il 
à l’AFP lors d’un entretien en 
marge de l’événement annuel de 

Salesforce, géant du marketing 
en ligne.

Un tacle contre Spotify
Fondateur et patron de FYI, il a 
dévoilé le mois dernier RAiDiO. 
FYI, un ensemble de stations 
thématiques et interactives, dis-
ponible sur l’application FYI.AI. 
Un animateur IA accueille les 
auditeurs « en direct de l’éther », 
avec une voix ultra-réaliste, des 
tics de langage aux intonations 
et hésitations. Il lit un bulletin 
d’informations puis joue de la 
musique, à moins que l’utilisa-
teur ne l’interrompe.
Pour l’instant, la radio ne joue 
que 40 morceaux, mais William 
Adams, de son vrai nom, essaie 
d’obtenir les droits des catalo-
gues des labels. Il veut « innover 
dans la radio », parce que « la 
radio est notre alliée » contrai-
rement aux plateformes comme 
Spotify, qui, selon lui, ne rému-
nèrent pas assez les musiciens.

Depuis les Black Eyed Peas, le 
rappeur a investi dans différents 
secteurs, de la mode aux tech-
nologies. Et l’IA générative le 
passionne particulièrement. Elle 
inquiète pourtant de nombreux 
artistes, remontés contre des 
modèles comme ChatGPT, qui 
produisent textes, images et sons 
sur simple requête en langage 
courant, après avoir été nourris 
avec toutes sortes de matériaux 
récupérés en ligne. Des studios 
de Hollywood aux éditeurs new-
yorkais, la nouvelle technologie 
alimente des grèves et des pour-
suites pour violation des droits 
d’auteur.
L’IA « n’a pas d’imagination»
« On a déjà vu ça avec les ap-
pareils photos : «Oh, ces gens 
qui prennent des clichés en 
appuyant sur un bouton alors 
que ça m’a pris deux semaines 
pour peindre ce paysage» », se 
moque le compositeur, prenant 
un accent français. Selon lui, « 

chaque nouveau médium crée 
de la douleur, parce que quelque 
chose est en train de naître. Un 
nouveau type d’artiste va voir le 
jour ».
« L’IA sait imiter, super bien, 
mais elle n’a pas d’imagination 
», continue-t-il. « Elle ne va pas 
rêver mieux que toi, mais elle 
comprend mieux l’algorithme, 
alors il faut s’en servir pour 
créer des choses ». Il reconnaît 

néanmoins le potentiel dange-
reux de la technologie, alors que 
la Silicon Valley veut créer une 
IA « générale » - aussi intelli-
gente que les humains. « Bien-
tôt, la machine va se conduire 
toute seule », souligne-t-il. Au 
final, il appelle donc à réguler 
l’industrie mais sans étouffer 
l’innovation.

«La mission de la presse n’est 
pas de relayer la communication 
officielle des entreprises et insti-
tutions», clame lundi une quaran-
taine de Sociétés des journalistes 
pour protester contre l’établis-
sement attribué au milliardaire 
Bernard Arnault d’une liste noire 
de médias.
Propriétaire du numéro un mon-
dial du luxe LVMH, M. Arnault 
a formulé aux cadres du groupe 
une «interdiction absolue de par-
ler» à sept médias, avait affirmé 
l’un d’eux, La Lettre, le 18 sep-
tembre, en reproduisant un cour-
riel attribué au PDG.

Outre La Lettre, les médias 
concernés sont Glitz.paris (qui 
appartient au même groupe, In-
digo Publications), Miss Tweed, 
L’Informé, Puck (un site améri-
cain), Mediapart et Le Canard 
enchaîné.
Après ces affirmations, que 
LVMH n’a pas démenties, une 
quarantaine de Sociétés des jour-
nalistes (SDJ) ou de rédactions 
expriment «leur solidarité avec 
les rédactions des médias visés», 
dans un texte publié en ligne.
Parmi les signataires figurent les 
SDJ ou les rédactions du Monde, 
de Libération, du Figaro, la ré-

daction nationale de France télé-
visions, de TF1, de Radio France 
ou de l’AFP, ainsi que celles de 

trois médias concernés, L’Infor-
mé, Mediapart et Miss Tweed.
Ces SDJ «rappellent fermement 

que la mission de la presse n’est 
pas de relayer la communication 
officielle des entreprises et insti-
tutions, mais d’informer, et que 
cela constitue un des piliers de la 
démocratie».
Elles jugent une telle interdiction 
«illégale en ce qu’elle tente de 
faire échec aux dispositions pro-
tectrices des lanceurs d’alerte» 
au sein des entreprises.
Dans un média, la SDJ est une 
association dont les membres 
sont élus par leurs pairs et qui a 
pour rôle de veiller aux questions 
de déontologie et d’indépen-
dance.

Avant le combat de boxe 
entre Joshua et Dubois 
samedi soir, Liam Gal-

lagher, membre d’Oasis, a livré 
une prestation solo qui n’a pas 
fait l’unanimité

Gallagher n’aurait pas donné le 
meilleur. Et pourtant, samedi 
soir, avant le combat de boxe op-
posant Anthony Joshua à Daniel 
Dubois, Liam Gallagher a inter-
prété trois morceaux culte de 
son groupe, Oasis (Rock ‹n› Roll 
Star, Supersonic et Cigarettes & 
Alcohol) au stade de Wembley, 
à Londres. De quoi donner un 
avant-goût de la tournée de re-
trouvailles tant attendue d’Oasis 
au Royaume-Uni et en Irlande 
en 2025. Un avant-goût pour le 
moins amer.

« Je ne pense pas qu’il y ait eu 

pire performance »

Sur les réseaux sociaux, une 
pluie de critiques s’est abattue 
le cadet des frères Gallagher. « 
Tous ces imbéciles qui ont dé-
pensé des milliers de dollars en 
billets pour Oasis l’année pro-
chaine. Liam Gallagher a l’air 
nul à Wembley ce soir… », poste 
ainsi un internaute sur X.« Je ne 
pense pas qu’il y ait eu une pire 
performance à Wembley que 
celle que vient de réaliser Liam 
Gallagher », surenchérit un 
autre. Même le commentateur 
d’ESPN, Rob Palmer, se lâche : 
« Heureusement que Liam Gal-
lagher a vendu ces billets dès le 
début ! ». Il n’en fait pas davan-
tage pour que Liam sorte de ses 
gonds.

« Vous êtes juste des impos-

teurs»

Pas épargnés par la critique 
depuis l’annonce de leur retour, 
notamment du fait des prix des 
places de concerts, Oasis et son 
leader tentent de se défendre. « 
À tous ces connards qui pleu-
raient à cause de mes sons angé-
liques [samedi] soir, vous n’êtes 
pas de vrais fans, vous êtes juste 
des imposteurs et si vous avez 
des billets dont vous voulez 
vous débarrasser, je vous les en-
lèverai avec plaisir, nous ne vou-
lons pas de gens comme vous à 
nos concerts l’année prochaine 
de toute façon », a posté le frère 
de Noel Gallagher sur X, avant 
de publier la représentation d’un 
oiseau avec ses mots : « Tu ne 
m’empêcheras pas de chanter 
ma chanson, je la chanterai pour 
toujours. »

Le concert solo de Liam Gallagher passe très mal 
auprès des fans

A rebours de nombreux artistes, will.i.am des Black Eyed 
Peas encense l’IA
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Les récentes données 
publiées en avril 2024 
par le Bureau du 

recensement des États-Unis 
(U.S. Census Bureau) révèlent 
que le pays abrite environ 
46,2 millions d’immigrants, 
représentant près de 14 % de la 
population américaine. Cette 
migration est souvent motivée 
par la quête de meilleures 
conditions de vie, attirant 
des ressortissants de nations 
moins développées.
En 2023, environ 12,7 millions 
de personnes détenaient une 
carte verte, et neuf millions 
d’entre elles remplissaient déjà 
les conditions pour obtenir 
la citoyenneté américaine. 
Les Algériens figurent parmi 
les nationalités africaines 
qui reçoivent un nombre 
considérable de cartes vertes 
(Green Cards), ces précieux 
sésames qui permettent de 
devenir résident permanent 
aux États-Unis.

Green Card : les Algériens 
parmi candidats les plus 
chanceux d’Afrique
Les cartes vertes offrent aux 
immigrants la possibilité 
de vivre et de travailler 
légalement aux États-Unis 
à condition de respecter 
certaines exigences. En 2022, 

3 125 Algériens ont obtenu 
cette carte, plaçant l’Algérie 
à la dixième place parmi les 
pays africains pour le nombre 
de cartes vertes délivrées.
À l’échelle continentale, le 
Nigeria se distingue comme le 
pays africain comptant le plus 
grand nombre de bénéficiaires, 

avec 12 385 cartes vertes 
accordées. L’Égypte suit de 
près avec 8 348 cartes, tandis 
que le Cameroun, l’Éthiopie 
et le Ghana complètent 
les premières places du 
classement. D’autres pays 
comme le Maroc (4 756) et 
le Kenya (5 014) figurent 

également dans ce top 10.
L’immigration de plus en plus 
en vogue en Afrique
Sur le plan mondial, le 
Mexique arrive en tête avec 
138 772 cartes vertes obtenues 
en 2022, suivi par l’Inde, 
la Chine et la République 
dominicaine. Hors du 
continent africain, les États-
Unis demeurent la destination 
principale des Africains 
subsahariens, suivis par le 
Royaume-Uni (1.4 million), 
la France (1.1 million), l’Italie 
(524 000) et le Canada (435 
000).
Ces pays accueillent des 
millions de migrants en 
quête d’une vie meilleure, 
loin des défis économiques 
et politiques de leur pays 
d’origine. L’immigration vers 
les États-Unis reste ainsi un 
phénomène mondial, reflétant 
les aspirations à une meilleure 
qualité de vie et de nouvelles 
opportunités.
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